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◆青梅市市政総合世論調査 ご意見・ご要望 

 

性別 年齢 地区 回答 

男性 18～19歳（10代） 長淵地区 自分は将来、博物館学芸員を目指している。大学で関連講義

を受けたことで、青梅市の博物館を見るようになったが、青

梅全体と博物館との関わりが薄いような気がした。学校教育

との連携を多くしてもいいと思った。青梅駅の東側にある住

吉神社等、大きな神社があるにも関わらず人が少ない。もう

少し整備してもいいと感じる。そうすれば人が来るのでは。

自分は整備されたら行きたいと思っている（もし市の管轄外

だったらすみません）。学校教育と市内の事業・企業との連携

があるとより良くなるのでは。抽象的かつ無責任ですみませ

ん 

男性 18～19歳（10代） 東青梅地区 このアンケートについて「市が特に力を入れるべき施策」を

聞く項目で、ものによって選べる個数に差があることに疑問

を感じました。一つしか選べない施策については市は力を入

れるつもりがないのか？と思ってしまいます。「その他（具体

的に）」の記述欄を全体的に大きくできないのでしょうか。市

政に対して、小学校科目である「わたしたちの青梅」（だった

と思いますが）で青梅のことは学びましたが、青梅市の行政

が何をしているのか、その情報をどこで知ることができるの

か、若い人たちのなかには知らない人も多いと思います。地

方自治を学びはじめた者として市のホームページを見ます

が、そうでない人も多いはずです。若い頃から市政の情報を

知る環境をつくることが市民の積極的な市政参画につながる

と思います。市のホームページの中を検索すると「HP リニュ

ーアルのためリンクが有効でなくなった可能性があります」

と出ることがあります。市民への情報公開という視点から、

可能な限り早期にリンクを結び直すべきだと考えます 

男性 18～19歳（10代） 東青梅地区 音楽活動をしており、「ねっつたまぐー」の多目的ホールを利

用したことがあるのですが、防音が足りておらず、音の大き

な車が前の道路を通るとホール内まで聞こえてきます。音楽

専用とまではいかなくとも、防音がしっかりと整ったホール

が市内に一つは欲しいです 

男性 18～19歳（10代） 新町地区 今は市政に対する意見を思いつくことができないので、この

ような意見を求める機会を定期的に作ってもらえるとありが

たいなと思います 

女性 18～19歳（10代） 青梅地区 青梅から奥多摩行に乗り換える電車の本数が少なくとても不
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性別 年齢 地区 回答 

便です。奥多摩行きの電車を増やして欲しいです 

女性 18～19歳（10代） 長淵地区 市政のことがよく分からない。学ぶ機会を知らなかったので。

市政と関係ないけど、交通の便が悪すぎるかな。働きにいけ

ない 

女性 18～19歳（10代） 大門地区 小中学校のいじめがひどい状況にある。学校だけの対応では

なくならず、市も関わる方が良い。学校内で大事にしないよ

うにしている事を多く聞いている。他市の状況よりもいじめ

の多い学校が青梅には多い 

女性 18～19歳（10代） 新町地区 私は今後も青梅市に住んでいきたいと思っております。しか

し、コミュニティバスは開通されず、市長が変わっても何も

変わらず現状維持または退化しているのではないかと思って

ます。若者を市に呼びたいなら青梅駅周辺の昭和の町をもっ

と昭和モダンに上品にすべき、綺麗な河川があるのだからグ

ランピング施設を充実させるべき、老人よりも子育て世代に

支援するべき、等未来を見据えた市政をすべきです。若者は

Instagram で映える場所に行きたがります。それをもっと活用

すべきです。昭和の町を続けていくのはいい事だが、現代と

混ぜ合わせることが大事です。センスが悪いです。先が短い

老人ばかりを守っていては若者は出ていきます。幼稚園、保

育園が沢山あるならそれを発信し強みにすべきです。このま

までは青梅市に住むことは難しいと思っています 

男性 20～29歳（20代） 青梅地区 マイクロバスを走らせてほしい。もっと若い世代の人口が移

住したくなる街にしてほしい 

男性 20～29歳（20代） 大門地区 ①予算について すみません、ボートレース多摩川の事業は

知らなかったのですが、青梅市内の学校他生涯学習、並び

に教育へは全く寄与していないと思いますので（小中学生

が享受している内容も不明）、無駄なお金は使わないで欲し

いです 

②学校給食について 学校給食の量が少ない日があります。

また、ほとんど毎日お皿に（30 皿に１枚など、６皿に１枚

の時もある）傷のようなものや、（食洗器だと思うので傷は

仕方ないと思いますが…）洗いきれなかった黒いものがこ

びりついていたりします。給食センターに問い合わせをし、

気を付けますと伝えてくれますが、あまり改善されていな

いように感じます。現場の方は一生懸命に頑張ってくださ

っていると思いますが、市はこの状況をご存じでしょうか。

また、給食費もお菓子などに（給食に出される足立区より
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性別 年齢 地区 回答 

美味しい給食をめざしてほしいです）使われているように

感じます。もう少し安く安定したものにならないでしょう

か 

③ワクチン接種について ワクチン接種を早く行ってほしい

（海外出張があるのに１回目もできていない）。青梅線は東

京駅にもつながっていて、感染リスクが高いのにこの時季

になっても希望者全員が接種できないのはおかしい。他の

自治体はもう２回目を接種している！！ 

男性 20～29歳（20代） 大門地区 今年他県から引っ越ししてきたが、マイナンバーの申請～受

取までの流れが他県・他市より遅いと感じた。もう少し早く

した方が良いのではないか 

男性 20～29歳（20代） 沢井地区 青梅警察、もっと正しく取り締まりをしてください！煽り運

転が増えている！あちこちで罰金を取ってないで、必要な仕

事をしてほしい！宜しくお願い致します！コロナワクチンを

早く 20 代にも接種してください！ 

男性 20～29歳（20代） 東青梅地区 近隣住民に対する要望（悪臭、景観について）を連絡したが、

改善されず、満足のいく対応をしてもらえなかった 

男性 20～29歳（20代） 新町地区 放送のスピーカーの間隔が近いのか、同じ内容の放送が何回

も聞こえて、うるさい時がある 

男性 20～29歳（20代） 新町地区 今後も青梅市で生活したいと考えております。現在の環境は

良くなってきていると思いますが、人口が減りつつあり、青

梅市のイメージもやはり都心から遠く不便という声が非常に

多いです。金銭面で難しいとは思いますが、施設等の充実化

を図っていただけるともっと住みたい人が増えていくと思い

ます。協力できることはしていきたいので、宜しくお願い致

します 

男性 20～29歳（20代） 河辺地区 障害者手当を充実させて欲しい。所沢市では障害年金の他に

市独自に 5,000 円を支給している 

男性 20～29歳（20代） 河辺地区 今後、市政を活性化させるためには公務員試験日程の前倒し

か、先進的な取組に挑戦し実績を作るなど、受験生にインセ

ンティブを与えなければ、優秀な人材は入らず、役所の機能

は低下していく一方だと思います。コロナ禍で大変だと思い

ますががんばってください 

男性 20～29歳（20代） 河辺地区 １．避難所に指定されている小中学校の体育館にエアコンの

設置（災害対策） 

２．車を運転しないと買い物ができない地域に住んでいる高

齢者へマイクロバスやタクシーの派遣（高齢者支援） 
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性別 年齢 地区 回答 

３．今後、市政総合世論調査など市民の声を聞く機会がある

場合は回答してくれた方に対しての謝礼を送る（回答率

の向上） 

男性 20～29歳（20代） 今井地区 商業施設をもっと増やしてください 

男性 20～29歳（20代） 今井地区 市政に対し、関心が特になく、どのような活動をしているの

か良くわかりません。私だけかもしれませんが… 

女性 20～29歳（20代） 長淵地区 市民の声を広く深く聴いた行政で未来に続く市になってゆく

ことを願っています 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 イエローチョークの取組み（犬のフン対策）等、とても良いこ

とだと思います。保護犬、猫の譲渡会もさらに力を入れてい

ただければと思います 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 ・高齢者以下のワクチン接種が遅すぎる 

・行政損得が多い 

・高齢者ドライバーの講習などに力を入れてほしい（危険運

転が多過ぎる） 

・車がぶつかりそうな道への赤いポールの設置 

・マイナンバーカードの発行手続きは素晴らしかったです 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 市立第３小学校近くにあった車用の鏡がなくなってから、か

なり危険となり、小学生・中学生が通っているか分かりませ

んし、見づらいです。事故になる可能性もあるため設置をお

願いしたいです。子供たちの安全も考えて頂けないでしょう

か？御検討よろしくお願い致します。図有り：上からユニク

ロ、交差点である現場、三小、三中 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 若い世代にも早くワクチンを届けてください 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 児童館を作ってほしい。ここまで感染拡大しているのになぜ

他の市のように休校にならないのか 

女性 20～29歳（20代） 大門地区 保育園がもう少し保護者に寄り添った形になったら預ける側

も安心すると思う。色々と、しょうがないと諦めている保護

者は多い気がします 

女性 20～29歳（20代） 東青梅地区 財政が厳しいということは存じ上げていますが、税金が高い

と思います。見直して頂けるとありがたいです 

女性 20～29歳（20代） 東青梅地区 街灯がないので、地元じゃない人は通るとき怖いようです。

もう少し明るい方が良いかなと思います 

女性 20～29歳（20代） 新町地区 特にありません。これからも青梅市の環境改善に取り組んで

ください 

女性 20～29歳（20代） 河辺地区 選挙活動の勝って当然とした顔でやるきもなく、ただボーっ

と立っている姿にあきれる 
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性別 年齢 地区 回答 

女性 20～29歳（20代） 河辺地区 近隣にスーパーマーケット等が無いお年寄りの為に、コミュ

ニティバスなどの充実をしていただきたいです 

男性 30～39歳（30代） 青梅地区 わざわざ東京駅を経由しないで、西日本方面への移動時間の

短縮化が出来ると良い 

男性 30～39歳（30代） 長淵地区 40 歳以下のコロナワクチン接種早く対応してください。他市

と比べると青梅市はかなり遅れている 

男性 30～39歳（30代） 梅郷地区 この先市の人口は高齢者の割合が多くなっても、先々の青梅

市を担っていくのは若者である。今後を担う若者が青梅市に

住みたい・住み続けたいと感じるような政策をしていかなけ

れば、ただでさえ田舎の青梅市の人口流出は深刻になると考

える。もっと大々的に、若者が住みたいと思える政策やわか

りやすい取組を行って、アピールしていく必要があると思う。

コロナワクチンなどの優先順や子育て家庭への支援など、わ

かりやすいレベルでの取り組みを希望する 

男性 30～39歳（30代） 梅郷地区 青梅市内でも同様に、観光の方のゴミ問題があると思います

が、奥多摩町のような取組を、まずは実験的にでも導入する

ことはできないものでしょうか？どうぞよろしくお願い致し

ます 

男性 30～39歳（30代） 河辺地区 日本の技術力を高める活動を青梅市から始めてみてはどうで

しょうか。今後、日本が世界で活躍するには自動車につぐ優

れた商品の発明が必要と考えます。かつて半導体は日本の誇

るべき製品でしたが技術を韓国、中国に盗まれてしまいまし

た。韓国、中国は日本の優れた技術者を日本の給料の３倍近

く払って買い占めているそうです。半導体技術もこうして奪

われました。日本の優れた技術者が日本で活躍できる環境を

作らないと日本人の給料が上がっていかなく、貧しい国にな

っていってしまいます。青梅市から技術者が活躍しやすい会

社を作るための活動をしてはいかがでしょうか 

男性 30～39歳（30代） 河辺地区 老人が住みやすい市を目指していると聞いたことがあります

が、若者や子どもも住んでいます。また現代では、女性の社会

への参画、障害者の活躍の場を増やすなど多様性が叫ばれて

います。そういった世代も青梅が好きで住んでいます。ぜひ

とも若者世代の問題にも積極的に取り組んでもらい、さらに

住みよい青梅市を目指してもらいたいと考えます 

男性 30～39歳（30代） 今井地区 障害者に対しての補助金を増やして欲しい 

女性 30～39歳（30代） 青梅地区 ・自転車・原付置場の無料化 

・石神駅前スケート場の復活 
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性別 年齢 地区 回答 

・多摩川上流の水質向上の為に山林の美化と管理 

・長崎屋の復活、もしくは長崎屋に準ずる百貨店の復活 

・自営業の活性化（自営業活性化促進の為の調査員を募集し、

ボランティアで盛り上げる。） 

・岩蔵温泉、観光農園の活性化 

・明星大学の公開講座（１回きりから１年コースまで多様） 

・アートフェスティバルをメインにアマチュアからプロまで

のアートの交流を深める活動の助成 

・隣町・姉妹都市の交流と情報交換 

女性 30～39歳（30代） 青梅地区 河辺や新町の方はお店も多く生活しやすいが、青梅駅周辺が

さびれているので、スーパーやドラッグストアだけでもある

と助かる人が多いと思います。特に高齢者も多いので。また、

昭和レトロを売りにしているのかもしれませんが、中途半端

なので、コンセプトをしっかり決めて街づくりが出来ると観

光客なども増えるのではないでしょうか 

女性 30～39歳（30代） 長淵地区 現況届等の書類提出の期限・期間の確保（提出期限が短すぎ

て忙しい）。書類提出が多過ぎるので、変更があった時のみ提

出する様に出来ないのだろうか？ 

女性 30～39歳（30代） 長淵地区 青梅市にホールをぜひ造って頂きたいです。芸術は必要不可

欠です。よろしくお願いします 

女性 30～39歳（30代） 長淵地区 コミュニティバスを運行してほしい。皮フ科が少ない。子ど

もが安全に遊べる公園、施設を増やしてほしい（児童館、室内

プール）。コンビニにベビーフードやオムツ等の育児、介護用

品を置いてほしい 

女性 30～39歳（30代） 長淵地区 市内の会場での若者世代へのコロナワクチン接種を早く開始

してください 

女性 30～39歳（30代） 大門地区 以前、子育てについて市長他と話をした時、高齢者には力を

入れているが子育て世代には力を入れていないと感じた。も

っと若い世代を増やさないと青梅はダメになる。インター付

近の開発や、青梅駅前活性化ももっと上手くできないのか？

総合病院にあんな大金をかけるなら、もっと他から人を呼び

込んだり、出産手当てを充実させたり、やるべきことはたく

さんあるはず 

女性 30～39歳（30代） 大門地区 子供の通学路について。子供が三小に通っています。三小の

前の道路は車と歩道の堺がしっかり分かれていなく、事故に

つながる可能性が高いと思います。不安を感じている人も多

く市へ問い合わせをしたこともありますが、個人での申し込
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性別 年齢 地区 回答 

みは厳しいとの事でした。何かあってからでは遅いと思いま

す。改善して頂きたくご検討をよろしくお願い致します 

女性 30～39歳（30代） 大門地区 アパートの共有部でタバコを吸ったり、弁当のゴミを捨てた

りしている若者がいます。本来、アパートの管理会社に連絡

し、対処してもらうものとは思いますが、入居者からの連絡

と特定されてしまうのが、不安で連絡出来ません（このよう

にしているのが入居者かどうかも分かりません。若者数名の

グループがアパート内でたむろしているようです）。市のパト

ロールなどで注意出来ないでしょうか 

女性 30～39歳（30代） 大門地区 子育てについては、ぜひとも考えていただきたいです。妊娠、

出産、子育ては特に、個の力だけでは無理だからこそ、協力

し、支え合いが必須だと考えます。まずは行政の中での連携

がなされていなければ、安心し、住みやすい「青梅市」とは言

えないと思います。妊婦に対する保健指導のあり方を、もう

少し考えてみてください 

女性 30～39歳（30代） 梅郷地区 お仕事お疲れ様です。いつもありがとうございます 

女性 30～39歳（30代） 梅郷地区 消防団廃止、負担が大きいので 

女性 30～39歳（30代） 小曾木地区 この調査は具体的にどう市政に役立てられているのか。調査

に回答するだけで１時間ほどかかった。次回は協力したくな

い。青梅は観光資源に恵まれている方だと思うが、それを有

効活用できていない。駅周辺の廃れが気になる。車がないと

生活できないようなエリアに優しくない。どんどん過疎化が

進む 

女性 30～39歳（30代） 東青梅地区 ゴミ収集についてですが、月初のプラゴミがなくなって不燃

ごみになりますが、今、プラゴミもよく出る時代なので、プラ

ゴミをなくさず毎週回収にして欲しい。それと雑誌も隔週に

してもらえるとより分別してこまめに出せるようになると思

う 

女性 30～39歳（30代） 新町地区 医療にたずさわっていますが、生活保護受給者の態度は目に

余るものが多く、ムダに使われている気がしてなりません。

一部現物支給にしたらどうでしょう。学童保育のスタッフは

きちんと教育を受けてあの職についているのでしょうか、職

員教育が足りないと感じます。感染対策も保育も基礎知識が

ないのではないでしょうか。保育士相当の知識くらいはあっ

たほうがいいと思います。危険です 

女性 30～39歳（30代） 河辺地区 ・防災青梅の放送は、もう少し"ていねい"に話して欲しい 

・対策や制度をいくらつくったとしても、市民１人１人が関
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心や納得がなければ成り立たないし、もったいない。もっ

と市民に対して情報を与えるべきだし、交流をしていくべ

き（市長がどこで何をしているのか全くわからない。働い

ているのかと疑う） 

・市民に求めるばかりで、得をしたことがない。市民の努力や

苦労にちょっと心を配ってもらいたい 

女性 30～39歳（30代） 河辺地区 ワクチン接種を早くしたいです（東京駅近くまで出勤するの

で）。待っていますので、40 歳以下もよろしくお願いします 

女性 30～39歳（30代） 河辺地区 市議会委員に若い人や女性を取り入れて欲しい。線路沿いの

街灯を増やして欲しい。小さい子供が水遊びできるような場

所を作って欲しい（若草プールや東原プールがなく子供達の

水遊び場が少ない） 

女性 30～39歳（30代） 河辺地区 風の子太陽の子広場に大型遊具を置いてほしい。永山ハイキ

ングコース、鉄道公園など子供を連れて行ける場所がすぐ近

くにある立地、何よりあの広大なスペースなのに有効活用さ

れていなくて非常にもったいない。自然教育をするにも良い

場所なのでぜひ活用して頂きたい。青梅駅前に新しくマンシ

ョンができ、その中に子育て広場が入ると聞いたが、ぜひ１

フロア丸々使うくらい広いスペースの室内施設にしてほし

い。ネッツたまぐーセンターのにこにこ程度だと０～１才ぐ

らいしか遊ばせられない。ある程度の広さがあれば小学生向

けでも活用できる。とにかく広いスペースを取ってほしい 

無回答 30～39歳（30代） 新町地区 ごみの分別が分かりにくい。どれくらい汚れが付いていたら

可燃ごみになるのか。容器プラに油っぽい汚れが付いていた

ら、すすいだだけでは取れない。ハンドブックを分かりやす

くしてほしい。分からないから洗うのも面倒だし、可燃ごみ

に出してしまおうと思ってしまう人も多いのでは？ 

男性 40～49歳（40代） 青梅地区 態度が悪い老人が多過ぎる 

男性 40～49歳（40代） 青梅地区 公共施設の駐車場が小さい。大きい駐車場があると良い 

男性 40～49歳（40代） 青梅地区 青梅市立総合病院について、青梅市民がしっかり入院出来る

体制を取るよう要望します（新型コロナ流行前からの対応に

不満有り） 

男性 40～49歳（40代） 青梅地区 税収以外の収入をとにかく考えて欲しい 

男性 40～49歳（40代） 青梅地区 青梅ならではの地理、地形、資源を活かした自立した地位生

活、政治を実感できるような街づくりを望む 

男性 40～49歳（40代） 長淵地区 独身者には税金の優遇等がなく、高い割にはメリットがない

と思う。青梅市が良くなるなら特に問題はないが、税金を払
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っているだけで何が変わっているのか分からない。税金を安

くしてもらいたいという思いもあるが、当然青梅市には良い

町になってほしいと思う。いつも感謝しています。頑張って

ください 

男性 40～49歳（40代） 長淵地区 日の出町に住んでいたが、子育て支援が青梅市よりも格段に

良かった。子ども１人につき毎月日の出町内のみで使用出来

る商品券を一万円分もらえた。オムツやミルク代など、かな

り助かりました。あと選挙の投票率が低いので、高くする努

力が必要だと思います 

男性 40～49歳（40代） 大門地区 市民の意見を取り入れる事は良いことだと思います。ただ一

般市民は市政に消極的であると思うし、逆に一部の偏った考

え（思想）のある人は強く抗議行動をしている様に印象を受

けます。なので、市民提案制度には反対。私が申し上げたいこ

とは、選挙で選ばれた市長、市議会議員の方が一生懸命青梅

に尽力しているのだから応援したくなるような施策に力を入

れてほしいと思います 

男性 40～49歳（40代） 大門地区 市役所の新規採用はコネが重要と聞きます。クリーンでひら

かれた市にして欲しい。年寄りがいばっている市には将来は

ないと考えています 

男性 40～49歳（40代） 大門地区 青梅は住みやすいと思い、ずっと住んでいます。これからも

青梅に住みたいのですが、仕事場という点で、これから力を

入れて頂きたいと思います。東芝や日立など、大きな企業が

無くなり、雇用や活気が減少したと思います。大・中企業（本

社機能の）の誘致を進め、市税や雇用の充実を図って頂けれ

ばと思います 

男性 40～49歳（40代） 大門地区 青梅市の地理的な特性上、山側と町側の地域差が広がってい

る気がする。決して利用しやすい頻度でもない交通網では、

山側の買い物難民が増え、住みづらさが増し過疎化はさらに

進むと考えられます。また、財政的な問題もあるとは思いま

すが、住民税も決して安くはないと感じています。今後も住

み続けなければならない環境なので、ぜひ産業の誘致や観光

資源の活用を実施し、活力のある街づくりをお願いしたいで

す 

男性 40～49歳（40代） 大門地区 以下５項目を重点として推進することが必要と思います。 

１．子どもの育成支援 

２．成年が市内に定住するため、また、シルバーが元気でい続

けられるための雇用確保 



10 

 

性別 年齢 地区 回答 

３．市の財政強化のための企業誘致 

４．リモートワークのしやすさ確保のための流通や通信とい

ったインフラの整備 

５．市内全体の活発化、流動化のための公共交通機関の誘致 

男性 40～49歳（40代） 梅郷地区 自治会を、役員負担を理由に辞めていく人に対し、有効な対

策を市主導で行ってほしいです 

男性 40～49歳（40代） 梅郷地区 上郷から柚木に架かる橋の繋ぎ目の補修、もうちょいちゃん

とやろうよ（苦笑）。新しい住宅が建つ度に見通しの悪い道が

増えています。警察と連携して停止線やミラーや標識の設置

や、発達障害 ADHD（注意欠如・多動性障害）者によるアパー

トでの騒音トラブルも良く耳にするので迷惑防止条例の強

化、また今回の高齢者のワクチン接種でタクシーの利用に補

助金制度ありましたけど、タクシーじゃなくてマイクロバス

を市で出すとか、そーゆー考え方出来ないの？？。 

男性 40～49歳（40代） 梅郷地区 PCR 検査を手軽にできるようにして欲しい 

男性 40～49歳（40代） 沢井地区 過疎地域と市街地の交通機関の便宜度の差が激しい。過疎地

域への永住誘致を図るなら、羽村市でいうはむらん号など、

市民が安価で乗れるバスなどの運営を考えて欲しい。また、

診療所や個人医院で高齢者の送り迎えができる様な補助を考

え、高齢者がどの医療機関にもかかれるような体制を整備し

て頂きたいです 

男性 40～49歳（40代） 成木地区 青梅市北地域（小曽木・成木）の発展に力を入れてほしい。バ

スの自動運転化や企業の誘致。移住者に空き家の活用促進等 

男性 40～49歳（40代） 東青梅地区 障害者サービスについて、生活介護・就労支援（B 型）施設数

が増えるよう希望、成人の放課後デイサービス事業を都に要

望してほしい 

男性 40～49歳（40代） 東青梅地区 お世話になっております。市民への調査は大切だと考えます。

今後もアンケート等を含め、市民の意見等を見ながら、市政

に生かしてほしいと思います。市役所の窓口で、場合によっ

て時間が掛かるものがあります。確認を含め時間短縮が出来

ると良いと思います 

男性 40～49歳（40代） 新町地区 コロナ接種（65 歳以下）の方への、接種促進をお願いします 

男性 40～49歳（40代） 河辺地区 高齢者医療の廃止、寝たきりなど減らす、無駄な老人サービ

スをやめ、現役世代、子育て世代へ予算を回す。就労助成、新

規出店女性、企業立ち上げなど。青梅の最大の衰退原因は商

業地区の店舗に高齢者が居座り、新規事業者へのさまたげに

なっていること。営業しない店舗へは税金を高くし、出てい
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かせる工夫が必要。だからシャッター店が多くさびれた町に

なった 

男性 40～49歳（40代） 河辺地区 他の市町村がテレビで取り上げられるようなイベント、観光

地、有名店が青梅市にも作られればいいと思っています 

男性 40～49歳（40代） 今井地区 内水被害の多い今井地区に住んでいますが、対策が進んでい

るのか対策していないのか？全く分かりません。新築１年で

床下、５年で床上浸水しましたが、毎年のように自宅前が水

で溢れかえっております。何とかなりませんでしょうか？ 

男性 40～49歳（40代） 今井地区 青梅市（特に奥多摩方面）は自然豊かで、とても魅力あるとこ

ろですが、商業施設が少なく勿体無いと思います。道の駅が

ひとつ出来るだけでも観光客が増え、町がもっと活性化する

のでは？（今はこんな時期なのでアレですが…）奥多摩のワ

サビを全面的にアピールしたり、地元の農家さんとコラボし

たりする企画もいいと思います。他県の観光名所をベンチマ

ークしたりコンサルタントに依頼したりするのもアリかと思

いますので、魅力ある青梅を全国的に有名な観光名所に成長

させてくれる事を期待しています 

女性 40～49歳（40代） 青梅地区 青梅は大好きだけれど、年を取るにつれ、一生現在の住まい

に住み続けるのは困難だと思う。車に乗れなくなった場合、

近所に店がなく、子供も独立してしまったら、生協やネット

スーパー等で済ませられるのかもしれないが、活動性が低下

してしまうと思います。うちの親が実際にそうです。私も仕

事をしている為、そう頻回には連れていってあげることがで

きません。行政で対応できるのであれば期待したいです 

女性 40～49歳（40代） 青梅地区 子供が障害を持っています。障害者にやさしい市であって欲

しいと思います。お年寄りが通う施設は、たくさんあります

が、障害者（特に重度な人）が通ったり、入所したりできる施

設は少なすぎます。「青梅に住んでいて良かった」と思える市

になって欲しいと思っています 

女性 40～49歳（40代） 青梅地区 昨今のキャンプ、アウトドアブームにより市内の河原などに

訪れる人が多くなったが、不法駐車やゴミの置き去り、騒音

など、とにかくマナーがよろしくない。また、コロナ禍にもか

かわらず、青梅にやってきて、上記のような事をされては、普

段の生活をしている我々にとってはいい迷惑である。他地域

のように河原への立ち入りを禁止する等の対策を強く望む。

※コロナ禍以前からもマナーは悪いので。 

BBQ 場の開設（有料）やキャンプ場の整備など青梅の自然を生



12 

 

性別 年齢 地区 回答 

かし、ブームに乗ることはいくでもできるのに何故、青梅は

そういった身近な資源を活用することができないのですか？

青梅駅周辺のプロモーションも決していいものとは言えな

い。プロモーションを生業としている方やイベント業をやっ

ている企業などに依頼をし、活発に展開をしていって欲しい。

一過性のものではなく長期的にやって欲しい 

女性 40～49歳（40代） 青梅地区 たまぐーセンターは多くの市民が生涯学習や市民活動等で利

用するにも関わらず、駐車場が民営であり送迎のみでも料金

が発生する。かといって、休日には市外からの施設を利用し

ない人に占領され一時駐車も出来ない。市民はセンターを有

料で使用しているにも関わらず駐車場料金も取られ、更には

駐車すら出来ない状況をどうにかして欲しいと切に思いま

す。たまぐーセンターは旧市民会館であり、市民が広く使用

する場であるにも関わらず、プライバシーに配慮されていな

いオープンな作りと防音設備の無さによるトラブル、駐車場

問題等、開かれた場であるのならば積極的に公共施設を市民

に寄り添う物にして欲しいです 

女性 40～49歳（40代） 長淵地区 温泉施設を増やしてほしい。私は週３で温泉施設を訪れます

が、高齢者の方が多いです。老後の健康と憩いの場として温

泉が有効だと思います 

女性 40～49歳（40代） 長淵地区 高校生・大学生への手当ても考えてもらいたい。一番お金が

かかる時に児童手当も医療に関しても手当がなくなってしま

うのはよく考えたらおかしいと思う人はいないのか不思議 

女性 40～49歳（40代） 長淵地区 子供達へのマスクの強制は、２学期からでもやめさせてほし

い。コロナワクチンの重度の副反応、死亡者をふまえ青梅市

としてどのような見解をもっているかお聞かせ頂きたいです 

女性 40～49歳（40代） 長淵地区 バスが減便しすぎて困っています！河辺駅南口側が駐車場だ

らけになったのもそのせいだと思います。環境問題ではない

でしょうか 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 医療現場の負担が大きいため、コロナの対策をしっかりして

ほしい 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 プラスチックごみの回収日を毎週にしてほしい。近所の側溝

が、雨量が多い度に冠水する。市役所に４、５年前から言って

いるが、改善してもらえない。通学路の交差点のため、子供達

が跳び越えようとして危険 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 何でもいいから青梅市独自の政策をやってもらいたい。テレ

ビなどでもその地域特有の政策を挙げたりしているが、いつ
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も青梅はそういった事にほとんど当てはまらない気がする。

日の出町などの様に、他の市町村に負けない位の政策はない

のでしょうか？ 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 子供たちが元気に野球やサッカーをする場所が減っている。

近くのクレーマーのような年よりの文句のせいで。親のいな

い時にやっている子供をどなり、TEL 番等を聞き出すなど最悪

です。これからの時代を作っていく子供たちにどなる等、恐

怖で人を押さえつけるという事を植え付けてどうするのか。

子育て、介護の問題は山積みだと思いますが、中年層に負け

ずにがんばってください。あとはコロナで「青梅」が取り上げ

られる機会が増えています。大きな「道の駅」等の目玉的な所

がほしい 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 問 4-22 で示しましたが、平土間式でない音響なども考えられ

た大ホールを備えた新市民ホール（もちろん駐車場も完備）

の建設をお願いしたいです。旧青梅市民会館が無くなり、た

まぐーが出来ましたが、外のサイレン音が中まで聞こえてき

てしまうような、ホールとはとても言えないもので、大変が

っかりしております。青梅市内の小・中学校の金管バンド部

や吹奏楽部がとても頑張っていて結果も出しているのに、演

奏会やホール練習を市内で行うことが出来ず、他市のホール

をお借りするしかないという悲しい現実…。なんとかしてほ

しいです。今後、ますますお年寄りが増えると思うので、市内

で活躍している子供たちの演奏を聴いて元気をもらう機会

や、もちろんプロ演奏、演劇、ミュージカルなど、文化・芸術

を楽しむ機会を増やして、市民が心豊かに充実した生活を送

れますよう、是非、ちゃんとしたホールの建設をお願いした

いです。よろしくお願い致します！！ 

女性 40～49歳（40代） 大門地区 中央図書館のラインナップが少ない。気軽に利用できる娯楽

施設（温泉やスポーツができる所など）が少ない。保育士さん

への援助をして欲しい。朝から夕方遅くまで子供を保育する

ことがどれだけ大変か、感謝してもしきれないくらいなのに

お給料が少ないと聞いたので、もっと支援してあげてもいい

と思う（労働に対価するものにしてほしい）。 

女性 40～49歳（40代） 沢井地区 すべての市民が安全で安心して平和で豊かに暮らせるような

サポートをお願い致します 

女性 40～49歳（40代） 小曾木地区 交通の便が悪い地域の住民に対して、バスの本数を減らさな

いでほしい。振り込め詐欺や、電話や訪問での契約の勧誘が
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あった時、被害にあったりしないか不安だ 

女性 40～49歳（40代） 小曾木地区 子育てがしやすい町には人が集まってくると思います。活気

のある青梅市になることを望みます。まずは東青梅駅の建て

替えをお願いしたいです 

女性 40～49歳（40代） 東青梅地区 ・コロナ対応が遅い。かなり遅い。遅すぎる。12 歳以上も早

く！！ 

・小学校、中学校への建物の修理なりリフォームなりに力を

入れて欲しい 

・通学路の安全 

・総合病院で何回もクラスターがあり、そういう対応がよく

ない。マスクをしていない人も多い。市としての呼びかけ

が少ない 

女性 40～49歳（40代） 東青梅地区 困った時に消費者センターに相談したことがあるけれど、対

応について色々不安に思っていた。助けを求めてみたかった

のに、助けを求める事をやめざるを得なかった 

女性 40～49歳（40代） 東青梅地区 よりよい文化交流、発表会等ができる様、旧市民会館の様な

舞台が青梅にもほしいです 

女性 40～49歳（40代） 東青梅地区 コミュニティバスを走らせてほしい。１乗車￥100。車がない

と不便すぎる青梅に、できたら子どもが多い家庭、高齢者、皆

助かると思う。特に高齢者にとっては、車を運転したくない

が、せざるをえない人が多い。高齢者になっても住み続けた

い青梅であってほしい。青梅市には児童館がないので、羽村

に行っているという人を知っている。自転車専用レーンがあ

ったら子どもも安心して自転車に乗れます 

女性 40～49歳（40代） 東青梅地区 自転車に乗っている人のマナーが悪い（スピード出し過ぎ、

信号無視、一時停止無視等）。この調査を QR コードからやろ

うと思ったのですが、ID とパスワードが違うと何度も出たの

でできなかった 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 子供達の豊かな想像力を、意見を吸いあげて欲しい。若い世

代にやってもらいたい 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 新型コロナワクチン接種について、39 歳以下、特に高校生、

専門学校生の接種予約を早く開始してほしい。都内の大学生、

短大生は都の保健局で接種予約が始まったのに、専門学校生

は対象外なので、市で予約開始を早くしてほしい 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 ・もっとサービスを充実させて欲しい。税金は高いが、還元さ

れていない感じが強い 

・学校の校庭を芝生にして欲しい 
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女性 40～49歳（40代） 新町地区 新町に大きなデパートを作ってほしい。駅前も、何もないか

ら。例えばイオンとかあったらいいです 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 モーターボート事業は収益があるのか、赤字なら青梅市民と

してマイナス。税制面の軽減が必要 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 幼児・児童用自転車ヘルメット購入費用。女児用についてで

すが、協力店にヘルメットがほとんどおいてなく、買うこと

ができません。結局、大型ホームセンターで購入しました。も

っと使えるようにしないと、意味ないですよ。コロナ対応に

ついて、毎日の感染者数を HP にのせるだけで、何をしている

のか分からない。自分がもし発熱したら？どうするべきなの

か？もっと市民に発信してほしい。すでに市内のコロナ病棟

は、他地域からの患者を受け入れていて、満床と聞きました。

このまま２学期が始まったら、どんどん増えると思いますが、

どう対応していくのでしょうか？市長からの発信は何もない

ですか？ 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 コロナワクチンもですが、都の中でも開始が色々と遅いと思

います。あきる野市や小平市も夏休み中に子どもたちに接種

しています 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 財政の健全化、市政運営のスマート化のために英断し柔軟な

発想と創意工夫を全員でしてください。でなければこのアン

ケートも無駄な支出のひとつです。アンケートの有無に意味

はないです、費用対効果分の成果をみせて下さい 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 23 区はゴミ袋が無料でゴミ分別もないらしいので東京都なの

で同じようにしてもらいたいです 

女性 40～49歳（40代） 新町地区 子供達が安心して学校に通えるように学校の設備を充実させ

て欲しい。例えばトイレに洋式が１つしかないのでお腹が痛

くなっても自由にトイレに入れない。だから学校に行きたく

無い。生理がある女子生徒も同じく和式では不安がある。ト

イレが臭くて不潔。などの理由で登校出来ない子供達がいま

す。今どき和式のトイレなんてどこにもないですよ。トイレ

の数も少ない上に和式というのは安心して勉強出来る環境で

は無いのに何年もそのままでしたね。最近やっと工事を始め

た所もあるようですが、遅すぎます。そんなことでと思って

いる方が多いと思いますが、子供達はそんなことでイジメら

れたりストレスで引きこもりになったり、とても繊細です。

学校の環境整備は子育てしやすい環境に直結しています。ト

イレの整備費用を 200 円でも 300 円でも保護者に負担のお願
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いをしても皆さんお支払いすると思いますよ。子供達が安心

して暮らせる青梅市になることを願っています 

女性 40～49歳（40代） 河辺地区 全体的に文化水準が低く感じられる。青梅出身で、世界で活

躍しているアーティストはたくさんいるのに、その人達が地

元でコンサートが出来る様なホールがない事が悲しい。わざ

わざ都心のホールまで行かなくても、地元に大きなホールが

あれば、もっと身近に良質な音楽、芸術を学べるのに勿体な

いと思っている 

女性 40～49歳（40代） 河辺地区 ・公園のトイレが汚いので、子供が使用しやすいようなトイ

レにして欲しい 

・駅前の喫煙所の空気が気になるので、廃止にするか個室に

して欲しい 

女性 40～49歳（40代） 河辺地区 このアンケートについて、長いし字も小さいし記入が大変 

女性 40～49歳（40代） 河辺地区 ・イオンスタイルの中に子供服や洋服屋を入れてほしい 

・オザムをクレジット使用にしてほしい 

・子育て支援の充実 

・病院を同じ休みにしないでほしい 

女性 40～49歳（40代） 河辺地区 医療費・児童手当が中学３年までですが、子どもが大きくな

るにつれて何をするにもお金が掛かり、生活が苦しくなり格

差が生まれます。子供が小さい時より、中学生以上にもう少

し手当や助成制度を充実させて頂けたら、とても助かります。

高校生２人の親として切実に願います。コロナ対策等、国や

都から丸投げされているように思いますが、市の職員の方々

が一生懸命対応して下さって感謝しています。ありがとうご

ざいます 

女性 40～49歳（40代） 今井地区 色々な課で分かれていますが、あまり連携が取れていないよ

うに思います。また、職員が年度ごとに変わるので何か尋ね

た際、詳しい人がいない。A 課に行くと B 課に、B 課に行くと

C 課にと言われます。不明でも話を聞いてある程度引き継いで

欲しい 

女性 40～49歳（40代） 今井地区 七国山にソーラーパネルの設置をしないでください。環境破

壊です。100 円でまわる市内バスを作ってください。羽村や入

間はあります。山根通りを 100 ㎞/h 位で走りぬける車がたく

さんいるのでつかまえてください。霞川の清掃をもっとやっ

てほしい。ゴミがすごいです。草もすごいです 

女性 40～49歳（40代） 今井地区 今はとにかくコロナ対応を最優先でお願いいたします 

男性 50～59歳（50代） 青梅地区 高齢化率が人口に対して高い水準にある現在の青梅市。市政
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が高齢者に手厚くなるのは理解できるが、こんな時だからこ

そ若手・子育て世代へのバックアップをしてもらいたい。そ

れと同時に若手・子育て世代の青梅及び西多摩地域への移住

を進める政策を周辺自治体と一体となり進めて欲しい。コロ

ナ禍によりテレワークや在宅勤務が一般的になりつつある

中、近年の若い世代ではワークライフバランスも重要視して

いる。そのような人たちに自然豊かでアウトドアフィールド

が豊富な西多摩をアピールできれば若い世代の琴線に触れる

と考えます。是非、若い世代移住に向けて、住民税等優遇策を

実施して欲しい 

男性 50～59歳（50代） 青梅地区 私なりに相当な時間を割いて記載したが、所詮中堅以上の職

員にしてみればたわいないクレーマーの意見とばかりに、観

もしないでシュレッダー行きがお決まりかと思い、「賽の河原

の石積み」感覚で無為な行為と思っている。そういう若者が

いるかは不明だが、せめて現状の生ぬるい環境を改善し打破

しようと思っている前途有望な若手職員には、少なからず一

読して欲しいと言う儚い希望と共に配載。兎に角、自分達の

仕事の善良な市民（言うなれば顧客）へのベスト・アウト・プ

ットは何かを常に考慮して行動して欲しい。以下、思いつく

ままに記載する。 

・コロナ禍関連について コロナ禍で職を失い困窮している

市民。コロナ禍でやむなく業務縮小している接待業者。コ

ロナ禍でやむなく賃金を削減されている市民。旧態依然と

して安穏な世間知らずの環境で過ごしている公務員諸兄。

どれだけ困っていようが、無慈悲にも血税を納めている上

記のような人がいることに、どうかコロナと言う良い（？）

天からの啓示に眼を覚まして欲しい。保健所もしかり、こ

のご時勢になってようやく仕事とは何か、顧客（納税者）の

意向に沿う仕事は何かを少しは理解できたのでは。マスコ

ミなどで「忙しい」と言う報道があるが、民間会社の者にす

れば、「何を生ぬるいことを言っているのか」と一喝したい 

・コロナ禍でのワクチン接種予約に関して 電話予約しよう

と苦戦したが、とうとう毎回流れるのは、同じアナウンス

のトーキー。半日格闘（？）し、その日は止む無く断念。尚

更疲れる。市役所に勤務する知人曰く「回線は１本、オペレ

ーターは一人。これでは浜辺の砂から砂金を探すより不可

能」。とは言え、間違って（？）繋がったひと曰く「夫婦二
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人分が同時予約できた。」何処の素晴らしい IT に詳しい頭

脳の持ち主がプログラミングしたか判らないが、言わせて

もらえば馬鹿な設計で呆れた。家内の両親に頼まれ、やっ

とヒットしたかと思えば、電話と違いご丁寧にも一人のみ

予約可。すぐに片親のもと思ってもすでに遅く、いくら操

作しても内部まで到達しない。幸い私の周辺には、コロナ

に感染、あるいは感染の疑わしきひとはいないが、時の政

府はハチャメチャなコロナ禍への指針を出しているのは、

ご存知の通り。「自宅療養」とは言葉の遊びなのか、「自宅放

棄」、「自宅で人知れず死ぬまで静養」ではないのか。いずれ

にしても、上記のような感染した場合、および疑わしき症

状があった場合の行動方法を、誰でも（老若を問わず）判り

易く記載した簡単なパンフレットがない。少なくとも月に

２回（？）発行される「公報」の一番見易いページに毎号記

載すべきだ。 

・「広報」の授受についても、もう少し考慮を要する。幸い我

が家は新聞を購入しているため、折込広告と共に入ってく

るが、今では多くなった新聞を購入していない家の対応は

どうなっているのか。確かに、各市民センター、駅等には設

置してあるが、なぜ他市のように全市民対象に配付しない

のか。シルバーの人が配付しているようだが、彼等の仕事

も発生し、一石二鳥ではないか。高齢者の家は助かる。 

・市職員の仕事への姿勢について 時々行く市役所内（どの

階も）の仕事風景。パソコンを前にディスプレーを観、キー

ボードをたたいている姿に、どうも真剣に仕事をこなして

いるとは思えない情景が広がっている。公務員の最たる仕

事ぶり（例をあげたらきりがないが） 

・「猫」の死骸が道路の端にあったので市役所に電話したとこ

ろ、何と「そう言う件は、保健所ですから、保健所に電話し

てください」 

・台風が近付きつつある日、川に覆いかぶさるように延びた

大きな枝を何とかして欲しいと市民課に写真添付で陳情し

た友人曰く、結果⇒何日も経ってからの返事が「管轄が市

役所ではなく、東京都ですので西多摩建設事務所に連絡し

てください」と言われた。 

・何の生産もせず安穏とした日々を送っているから言う言葉

だろうが、これが民間会社だったら顧客を完全に失ってい
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る。とは言え知的生産をするのが事務職たる者の姿勢では

ないか。旧態依然として「タライマワシ」体質が大手を振っ

て職域のモラルとして生きていることに呆れる 

・住宅の隅にペンキを入れた缶が数個不法投棄していると連

絡。⇒民間会社だったら人件費を考慮して絶対ありえない

人数（４人）が確認のため（確認だけのため）ぞろぞろと来

たとのこと。数日置いて、やっと業者がくると言う呆れた

段取り 

・単なる事務処理程度なら（技術職でも（？））、高給取りの市

職員ではなく民間の派遣会社の社員で充分だ。彼らは次期

の契約に支障をきたすので、公務員とは比較にならないく

らい、真摯に仕事を全うする。 

・各地の市民センターなどで見かける、大きな机にすわり暇

をもてあましている高齢者の男性。いかにも「私は天下り

です」と言いたげな風情。公務員の旧態依然とした「天下り

制度」は即刻廃止すべきだ。来場者への対応だけのような

職員。この程度ならパート社員で充分。 

・上記の対応により、豊かな財政（？）の効率良い活用が実現

する 

・青梅市の観光資源活用について 青梅市には「環境基本条

例」なるものが制定されていないのか 

・選挙期間中でもないのに、某国会議員の大きな顏をしたポ

スターが市中いたるところに貼ってあり、まったく見苦し

い｡漁夫の利を得ようと（すでに得ている）目諭む連中が、

「自分の敷地内に貼るのが何が悪い」と開き直っていると

しか思えない｡観光都市青梅（のはず）、「自分の敷地内だか

ら」が通用するなら、壇蜜の妖艶な大きな写真を貼ったら、

公序良俗でこれは問題視するはず。これも一種の「忖度」で

はないか。「美化推進」をうたって市議会議員に当選した某

さんがいたと記憶しているが、かの某さんも政治力には勝

てないのだろうか｡ちなみに私は「無党派層」です。 

・先日、小金井の友人を奥多摩にドライブに誘ったおり、わざ

と青梅市庁舎と青梅市街を通り奥多摩に向かった。彼曰く

「市街のシャッター通りのゴーストタウンと比較して、あ

の庁舎は何なの。まるでどこかの豪華ホテルと見間違える

ほどだね。青梅市民は、アホなんじゃないの」、それに対し

「青梅は保守基盤が充実しているから仕事がやりやすいん
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だよ」と私は応えた。川越フリークの彼曰く「だけれども、

何となく町並みが川越に似ている、どうして、青梅市の観

光協会（有るか不明だが）は、観光資源を大切に保存あるい

は、PR しようとしないのか。」市のあちこちに点在している

古刹、永山の「鉄道公園」、「青梅赤塚不士夫会館」（廃館と

のこと）、青梅市立美術館、釜ヶ淵水の公園、簡保の宿なん

と廃館間際にどうにか復旧した「吉川英治記念館」、「川井

玉堂美術館」、いうまでもない風光明媚な自然の財産。「昭

和レトロの街」と銘打ってかかげた懐かしい映画の看板。

「作者が他界して後継者がいない」、「老朽化して何時落下

してケガをするかも知れない」などなどの理由で取り除い

ている現状、全て否定的な考えに終始している。折角青梅

市の名物として定着した呼び物。落下するのが心配なら、

何故落下しないように補修しないのか。 

・確か「猫の街（？）」と銘打った町興しのイベントが有った

かと思うが、あのイベントは何故早々と消滅してしまった

のか。単なる思いつきで考え出したが、「早々に止めた」と

言った感じだ。 

・豊富（？）な財政の無駄の無い活用について 仲間と良く話

題になる話しから一つ「府中市と青梅市、どちらが財政豊

かか判りますか」、「勿論、競馬場のギャンブル収入（青梅市

の競艇とは比ではない）と法人税の多さで府中でしょう」、

「無知なひとはだから困るんだよ、何と青梅市だよ」「そん

なことでは、市役所職員の給料は青梅市が近隣の市で一番

多いのを知っていないでしょ。我が街青梅市が一番の栄冠

に輝いているそうだよ」「ひと昔前、八王子市、立川市の職

員給料が多いのは知っていたが、青梅とはね。出世したね

（？）」 

・一時、テレビや新聞で報道され「談合」問題になった旧農林

高校南側崖の工事。叢林を伐採した、利点をあまり感じさ

せない工事、無残な景色を見るにつけ、日本と言わず世界

中で起きている大災害の元となる愚挙に余りにも似ていて

不安になる。最近起きた、熱海の土石流の映像が生生しい 

・あの工事が必要なのか、市民にとって何のメリットが有る

のか、いつも通るたびに首をかしげる旧キネマ通りから永

山に向う拡張した道｡まるで、以前テレビ放映されていた何

処かの共産圏での工事半ばでほうり投げた映像を彷彿とさ



21 

 

性別 年齢 地区 回答 

せる｡聴いた話では、青梅線上の陸橋工事に関して、JR との

折衝が上手くいかなかった結果だとか。「そんな仕事の仕方

があるのか」と耳を疑う。全ての計画の立案が決定してか

ら着手するのが馬鹿でも考えることではないか。これでは

無理やり棲みなれた家（土地）を強制執行で異動させられ

た市民は、あのズサンな工事の残骸をみたらどれほど無念

か。それとも、既成事実を作ってしまえば JR は市の意向に

したがわざるを得ないとでも思ってのことか。 

・最近友人から聞いた話では「霞台小学校のプールが壊れて

いるが、市は費用がないから整備できない」とは何と言う

こと。「上記の工事は昔の予算だったから、今回のプール修

理予算とは別」と訳の判らないことを言うかも知れないが、

プール全体を改装するのではあるまいし 

・講演会について 何時もの仲間曰く「会社を休んでまで楽

しみにして出かけた「渡邉学而：名曲へのお誘い」（６月９

日（水））。どうも開演 30 分前になっても人が集まる気配が

ない。たまたま玄関先にあった A4 サイズのパンフレットに

目を止めたら、小さなラベルが貼ってあり「コロナで休演」

「何故前もってアナウンスしなかったか」、「100 歩譲って、

何故当日大きな紙か何かに中止の理由を書いて掲示しない

のか」早速彼は市役所に苦情電話をしたところ「市のホー

ムページに記載しました（彼が見たところ、見当たらなか

ったそうだ）伝言方法にミスがあったかも知れない（多分、

１回目に来館した人には、何等かの方法で連絡したので

は）」民間会社でこんな不祥事をやったら、完全に顧客をの

がしている 

・青梅市の施設利用に関して 時々、中央図書館を利用して

いるが、受付の女性の態度が不快になる。丁寧さを通りこ

し、「慇懃無礼」な印象を受ける 

・市民会館（コンサート・ホール）を作成計画について コン

サートゴアの私は、嬉しいような無駄のような複雑な気持

ちだ。確かに近隣の市（立川、八王子、秋川、昭島、福生、

羽村、そして飯能、入間、箱根ヶ崎）には素晴らしいホール

があるが、東京の偏狭の西の果てかつ地理的に袋小路の感

がする青梅市、集客できる魅力あるプログラムが発案でき

るのか。「箱物工事」、「土木工事」を好む市の中枢だけの意

見で豊かな財源を無駄にしないで欲しい。場所は東青梅駅
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近隣に建設予定だとか｡ますます旧青梅市街は閑散として

しまう 

・旧市民会館が、現在どのような施設で、内部の仕様はどうな

っているのか知っているのは、ごく限られた市民ではない

だろうか。なにも見栄をはらず、旧市民会館のままで、新規

に作る必要を感じない 

・青梅市街のシャッター通り対策について ひと昔のように

青梅駅を拠点として買い物で賑わう時代はとうの昔に去

り、顧客は便利な車で移動して買い物をする。少しぐらい

遠くても厭わない。カインズ、ヤオコー、山田電気、Ks 電

気などなど。河辺駅前のショッピング・エリアは、立派な駐

車場を完備している。シャッターが閉まり、空き家同然の

旧商店が散見される。そうした場所を駐車場として、安心

して（駐車違反を恐れることなく）買い物が出来るように

整備すれば、まだ青梅の旧市街の店も活気を取り戻せるの

では。ほぼ青梅市と同等の立地条件にある、隣の飯能市に

教えを請うことを希望する。「こんなところに」と思わせる

場所にあるコンサート・ホール、名栗の村に点在するそれ

ぞれ趣向をこらした喫茶店、ムーミン村の発案。市街地プ

ランナー（？）なる専門家がいたら、設計を依頼したらどう

か。総じて。保守基盤（もっとも、先の都議会議員選挙では

某国会議員推薦の自民党候補が大敗したが）に胡坐をかい

て安穏としている行政にあきれる。東京の西の果て、僻地

青梅市の若者達の思考も、少しずつ時代と共に変わろうと

しているのを、行政は肝に銘じるべきだ。 

・時々職員を募集しているようだが、透明性のある判断（人

選）で雇用して欲しい。大分前、親戚の若者が応募したとこ

ろ（就職氷河期）、よりによって雇用が決まったのが、「なん

でよりによってあんな馬鹿が」という男性が、市議会議員

の息子と言う強力な人事部の協力により採用された。総じ

て大衆（市民）は見ていないようでみている。大衆を馬鹿に

しないで欲しい、大衆はみているのだから 

・市役所勤務の知人曰く「このアンケートの回答が届くと思

う。何処かに回答者を識別できる印があるはずだから」と

のこと。唖然として対応するのを止めようかと思ったが、

疲れたものの普段喉元につかえていたモノを吐露できたの

で、溜飲を下げることができた 
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・我が故郷、長岡市の「観光美化条例（案）」をインターネッ

トから入手した。少しでも参考にしていただきたい 

男性 50～59歳（50代） 長淵地区 青梅市は自然が豊かで住みやすいと思います。ただ若者の働

き場（大企業など）が余りなく、就職のために青梅を離れるな

ど切ない現実もあります。若者の働き場所を提供して欲しい

です 

男性 50～59歳（50代） 長淵地区 落ち葉や雑草等のごみ収集は無料にしてほしい 

男性 50～59歳（50代） 長淵地区 青梅は独自性のある街だと思っています。闇雲に都市化する

方向に舵を切らず、豊かな自然の有り難さを大切にしていく

ことが、結果的に青梅市の繁栄につながると思います。道を

誤らないよう、十分に熟考して市政を行なってください。お

願いします 

男性 50～59歳（50代） 長淵地区 他の自治体から参考にされるような先進的または画期的な施

策がほとんど見られない。右へならえの市政ではなく、市民

のための市政を積極的に行ってほしい 

男性 50～59歳（50代） 大門地区 最近米軍機がよく青梅市上空を飛んでいて騒音が気になる。

また、軍用機の墜落や落下物が心配。青梅市は米軍基地によ

る優遇措置がない（アピールされていない）と思うがいかが

か（福生や羽村はテレビ視聴の補助などあるようだが） 

男性 50～59歳（50代） 大門地区 自治会の未加入者を減らす為、青梅市の加入促進活動を行っ

てもらいたい。自治会防災活動の補助をしてもらいたい。災

害時の地域住民の安否確認システムの構築支援 

男性 50～59歳（50代） 沢井地区 電車の本数をもう少し増やして欲しい！せめて３本/１時間

（奥多摩方面）⇒ダメならバスを運行して欲しい 

男性 50～59歳（50代） 小曾木地区 小木曽地区は限界集落です。自家用車に乗れなくなっても、

医療が受けられる。行政手続きが出来る。買物に行けるなど

最低限の生活ができる行政サービスを切に願います 

男性 50～59歳（50代） 東青梅地区 自宅前の側溝の改修、整備 

男性 50～59歳（50代） 東青梅地区 青梅市街地を含めた観光地としての充実化。地形的な問題も

あると思いますが、建築物の高さ（マンション高層化）や都市

計画に一律性が見られない気がします。数年前、梅の伐採を

行った事は（梅のウイルスが原因とはいえ）とても残念です。

もう少し早目の対応が必要だったのではないでしょうか。青

梅の和菓子店（何十年もの老舗）が撤退している昨今、補助金

等の活用をご考察願います 

男性 50～59歳（50代） 東青梅地区 今回このようなアンケートは、直接市民からの思いを伝えら

れる貴重な機会で大変ありがとうございます。問 41 の「市民
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提案制度」等、多くの市民からの声を聞かれて、有益な意見が

あればぜひ拾い上げて頂けたらと思います。そのことで市民

も市政への関心をこれまでより持てたりできることをしたい

と思う人が何割かでも増えたらと願っています。また観光面

では都心から多くの人が青梅奥多摩に来てくれる利点を更に

生かして、日帰りする大半のうち一部でも宿泊してもらえる

様なリーズナブルな宿泊環境や（温泉宿や空き部屋のリフォ

ーム、送迎らしき等も含めて有効活用）宿泊客が泊まって良

かったと思えるサービスや特典をいくつか提供し、より活気

ある街、雰囲気になったら、店、宿等も元気になり嬉しいと思

いました 

男性 50～59歳（50代） 新町地区 これからも高齢者が住みやすい青梅市になるよう、お願いし

ます 

男性 50～59歳（50代） 新町地区 市役所の窓口はいつも同じ課が混雑していますが、改善は不

可能なのでしょうか。コロナになった場合、心配の無いよう

なシステムになるといいなあ 

男性 50～59歳（50代） 新町地区 防災無線がうるさすぎる。防災無線はあくまでも「防災」無線

であって、有線放送と勘違いしているのではないか？本当に

必要なものだけを放送すべき。例えば新町地区で御岳地区の

火事を知らせて何の意味があるのか？大規模災害・火災であ

れば放送すればよい。前からやっているというお役所仕事の

典型的なものである。ゴミの収集頻度があまりにも低過ぎる。

例えば川崎市は紙・容プラ等は毎週収集している。市民とし

ての利便性が極めて劣り、暮らしやすくない 

男性 50～59歳（50代） 新町地区 防犯カメラ設置の増強をお願いします。警察による夜間巡回

の状況。治安が悪くなっている。取締りの強化 

女性 50～59歳（50代） 青梅地区 税金の使い方を考えてほしい。今回の封筒も用紙も上等すぎ

る。職員も時間を持て余しているような方をよく見掛ける。

民間ではありえない事だ 

女性 50～59歳（50代） 青梅地区 学校の施設面の整備が整っていない事もそうだが、学童保育

所に数年前から民間が参入した事により、以前より安心して

子どもを預けられなくなったなど、教育や福祉に対してお金

をかけていないと思う。共働きが主流の時代にその世代が住

みにくい所からは人が流出していってしまうのではないか 

女性 50～59歳（50代） 青梅地区 昔の青梅青年の家の木の手入れ・管理をして欲しい。少し土

砂が崩れている箇所もあります。道路に出た枝も危険な気が

します。永山公園通りの道路を横断する排水溝は水も流れず
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土が溜まってしまっていまいます。雨が降るとグレーチング

が滑って危険なので埋めて頂けたらと思います 

女性 50～59歳（50代） 長淵地区 ゴミ袋は企業協賛で作って頂き、各自治会にて配布、自治会

に入っていない方は役所受け渡しシステムにしてほしい。大

阪府八尾市がされています 

女性 50～59歳（50代） 長淵地区 青梅市に住んだ時から、交通が不便だなと感じて来ました。

勝手な願いですが、立川～青梅間に鉄道の急行が走って時短

にならないかなと思っています。そうすれば、もう少し若者

の人口が増えたり、地方から来る大学生もこちら側に下宿す

る人が増えたり、幅も広がるのではないかと思っています。

贅沢な勝手な夢ですが…。結局子供達世代も便利な地域に越

して行ってしまいます 

女性 50～59歳（50代） 長淵地区 今回の世論調査は項目が多くて細かいので記入に時間がかか

ります。もう少し提出期限があると協力しやすいです 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 このアンケート調査があることを広報おうめ等でお知らせが

あったのでしょうか？このご時世、本当に青梅市からのアン

ケートなのか不安だったので…（不安が解消され、安心して

回答している訳ではない。） 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 市に関する臨時職員への青梅市民登用と、正規職員にして処

遇改善してほしい。大学や研究機関を設置して活力ある街づ

くりをしてほしい。子供達、成人希望がかなう街へ 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 青梅がステキな街になりますように！！ 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 生活保護以外のお年寄りが安心して暮らしていけるようにし

て欲しい。お金が（年金）少なく病気でも医療を受けるのを我

慢する事のないようにして欲しい。安心して外出できるよう、

体の不自由な人がもっと便利な安全な町づくりをしていって

欲しいです 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 様々な所に住んでおりましたので気になるのかもしれませ

ん。青梅はとてもいきいきとすごされている高齢者の方が多

く思います。しかし、駅の近く、公園、ショッピングモール

（スーパー）などおひとりで長時間過ごされている方もとて

も多く感じられます。理由は様々でしょうが、１日だれとも

お話をすることなく居られているのではと…見て、つらいも

のもあります。また、猛暑の中をゆっくりゆっくり歩かれス

ーパーへ行くんだろうなーと思い…（大型スーパーは楽しい

ですけど…）近くにお店がないのならば移動スーパーがある

とラクだろうなーとか、小さなことですが…そういうこと目



26 

 

性別 年齢 地区 回答 

につきます。最先端なことやきらびやかなことも大切ですが、

電子化なども必要なのでしょうが、ひと対ひと、ひとひとり

を思い大切にすることを忘れない市政であってほしいと願っ

ています 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 ゴミ問題は興味があります。プラゴミで出した物も全てがリ

サイクルされていないとテレビで知りました。それを知って

からプラゴミよりもむしろ燃やせるゴミで処理出来る物を増

やした方が良いのではないのかと思うこともあります。青梅

市のゴミがどのように処理されているのか実際に知らない人

がほとんどです。減らすことを重視するならば、まずはゴミ

の処分がどのように行われているのか市民に知ってもらうこ

とが大切だと思います。特に若年層に将来のために理解して

欲しいので、ネットで配信する形がよいと思っています（誰

でも閲覧出来るもの）。我が家も新聞も自治会もやめてしまっ

たので、青梅の情報を得るのはネットのみです。あと、逆転の

発想でゴミ袋を高くするのではなく、きちんとリサイクルさ

れていたらポイントなどをつけてみたらどうでしょう？その

ポイントがたまるとゴミ袋になるとか。昔、子供の高校がペ

ットボトルをリサイクルボックスにいれると 10 円が戻って

くると話していました。みんな率先してボックスにいれてい

たとこのこと。そんな形でみんなが楽しく率先してゴミを減

らす協力を得られたら地球温暖化対策にもつながると思いま

す 

女性 50～59歳（50代） 大門地区 近隣の市町村と比べて情報発信力が弱いと感じている。内輪

で盛り上がっているだけという印象です。すばらしい企画も

多くされているのに市民として残念です 

女性 50～59歳（50代） 梅郷地区 パトロール強化してほしいです 

女性 50～59歳（50代） 沢井地区 国民健康保険課と介護保険課が別々であるなど、市民の立場

になって整備して欲しい。何度も足を運んだり、多くの書類

を提出させられたりと不親切に感じる事が多い。民間の会社

ではありえない事です 

女性 50～59歳（50代） 沢井地区 御岳山在住ですが、介護保険で受けられるサービスがあまり

にも少なすぎる為ドア to ドアサービスを中心に充実させて

ほしいです。同じ青梅市の住人としての不平等を感じており

ます。ご検討よろしくお願いします 

女性 50～59歳（50代） 沢井地区 観光の方が多いせいか、信号のない横断歩道ではほぼと言っ

ていいほど止まってくれません。イライラします。私は車を
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運転しますが、必ず止まります。あきる野方面では白バイや

警察の方がよく取り締まりをしているのを見かけますが、青

梅市ではまったくと言っていいほど、横断歩道を見守ってく

れる白バイなどの方はいません。どうにかしてください！！ 

女性 50～59歳（50代） 小曾木地区 道路の造り方が汚い。緑を生かした景観を創ってほしい 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 ワクチン接種について、職場で済みましたが、案内が送られ

てきました。マイナンバーでワクチン接種したことは把握さ

れているのでしょうか 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 飛行機が低く飛んでいるのが気になります。その騒音も不快

に感じています。夜でも響きます。以前はそうでもなかった

けれど、ここ数年でひどくなったと思います。木造一戸建て

の家内ではよく響きます。なんとか少しでも不快を解決して

もらえたらと思います 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 ①市議会議員立候補時の公約に対しての実績の進捗状況につ

いて報告がなく、議員の仕事に対してどのように評価され

ているのかが不透明。例えば、コミュニティバスの件、何年

も議題に上がっているようだが、一向に実行されていませ

ん。公約が実行されない時は報酬を下げる、公約の期限を

設けるなど、実行に向けての意識を持って仕事をして頂き

たいです（一般企業では当たり前のことです）。市民税から

給料をもらっている事をお忘れなく 

②市議会で、青梅 IC 付近の物流倉庫建設を掲げていたが、不

要。交通量が増えて渋滞発生 

③小中学生が安心して通える通学路。ガードレールの設置。

交通事故死があった後の対応では遅いです。予算の問題が

あるかもしれませんが、工夫次第でなんとかなりません

か？例：市議会議員議長の報酬をなくす（なぜ議長という

だけで報酬が出るの？）。など 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 コロナ禍の為、全ての生活、活動に制限が掛かっています。今

はとにかく収束に向けてワクチン接種等、全総力を注いでほ

しいです。先が見えないことには答えづらい。どれだけ速や

かにコロナ禍を乗り越えられるかにより、今後も青梅に住み

たいかが決まります 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 コロナワクチンの予約スタート時には、毎週月曜日混乱した

ようですが、数ヶ月後には解消され市内の病院で無事接種す

ることが出来ました。近隣の市より、全てにおいて対応が早

かったように感じます。事務処理や接種会場の準備、市民の
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健康のために休日出勤や、たくさん残業されたことと想像で

きます。関係者の方々に心から感謝申し上げます 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 青梅市民会館に代わるホール建設計画があると聞いています

が、羽村市、福生市等身近な所より後に造るのですから、より

良く使いやすいホールであって欲しいと思います。予算もあ

るでしょうが、市内の小・中・高校の音楽祭でも他市に移動せ

ずとも行える規模ではあって欲しいです 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 今回の調査の対象者に選ばれて感謝しています 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 ６年前に転居してきました。おかげ様で、以前に住んでいた K

市よりも色々な点で楽しく暮らせています。青梅市の職員の

方にも何度か対応して頂く機会がありましたが、いつも丁寧

できちんと市民の意見を聞こうとする姿勢が感じられまし

た。毎回素早く対応して頂き…その時のあたたかい記憶が「こ

こでなら安心して暮らせる」という心の基盤（ベース）の一部

にもなっている気がします。 

<今後の青梅姿勢に要望することは>市民に対する優しさ、一

人一人の置かれている状況に対する丁寧な対応、何事かを決

定する場合、賢く、科学的に（過去のしがらみ、余計なしきた

り、一部の人の利害などに縛られぬように）、青梅の持つ素晴

らしい財産（自然環境、歴史と伝統 etc）現代、令和の時代に

沿ったセンスで“かっこよく”生かす手腕 

女性 50～59歳（50代） 東青梅地区 ご苦労さまです。コミュニティバスがあると大変助かります

（青梅市はとても広いので） 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 駅やスーパーなどに行けるコミュニティバスの整備をしてく

ださい。一人暮らしの高齢者が増える中、病気や認知症に対

する見守り、支援の充実を図ってください。空き家が古くな

ってくると危険なので対策をお願いします。警察へ防犯カメ

ラの充実を図り、防犯対策を充実してください 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 コロナ感染者が増える状況ですが、市内の感染者の入院状況

（入院出来ているのか）、訪問医療等はあるのか情報が欲しい

です 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 中央図書館に市の駐車場を用意してほしい。市は近隣の人と

の不公平があると言っているが、徒歩で行ける人に対して車

（ガソリン代）、電車（代）をかけて行く市民の事を考えてほ

しい。￥100 で３時間無料とかでいいので。よろしくお願いし

ます。プラスチックゴミ袋の無料化を要望します。羽村・瑞

穂・福生等は無料だからです 
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女性 50～59歳（50代） 新町地区 青梅街道のセブンイレブンのところから新田山公園に通じる

道の突きあたり（新田山公園の正面入口）にはミラーがない

ので車の運転が大変危なっかしいです。早いうちにミラーを

取りつけて下さい 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 防災青梅の音声がもう少し聞き取りやすくなるといいなと思

います。ゴミ袋の値段がもう少し安いと助かります（特に 40ℓ）

羽村市の公園にはゴミが多いですが、青梅市内の公園はいつ

もきれいで有難いです 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 弱者にも安心して住める青梅市であってほしいです。障害者

や貧困等相談しやすい窓口を 

女性 50～59歳（50代） 新町地区 とにかく交通網の整備（電車、バス）をお願いします!! 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 防災や市民活動のために、早く市民ホールを作ってほしい。

市職員のレベルアップ。話を聞くだけ、聞くふりだけで、相談

しても時間の無駄。態度、対応が悪い職員がいる。親切な人も

いるが、悪い職員になった後、きちんと手続きしているのか

不安 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 市政の発信力が弱いように感じます。テレビはむらのように

もっと市としてどのように取り組みをしているか PR すると

良いと思います。高齢者への政策ばかりではなく、働く世代

や子供たちへもう少し力を入れてもよいのでは？ 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 青梅がよりよい町になるために活動してくださりありがとう

ございます 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 日頃よりお世話になりありがとうございます。 

フードドライブ受付窓口について いただいた食品で、我が

家では食べない物を市役所５階まで届けた事が２回ありま

す。フードドライブ受付窓口が市民センター等複数あれば、

もっと早く届ける事が出来ると感じました。窓口が増え周知

すれば、協力・提供者が増え、食品ロスの一助になると思うの

ですが 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 意見、要望を聞いて下さり、ありがとうございます 

女性 50～59歳（50代） 河辺地区 青梅市は夏休みが終わったあとの学校のコロナの対策は考え

ていますか？子供から親への感染が広まっている事と家族内

感染について何か考えてらっしゃいますか？学校任せや今ま

でと同じ手洗い・消毒、密に気をつけるだけでは無理だと思

います 

女性 50～59歳（50代） 今井地区 ・道路の草や木の伐採。自転車で通っていると草や木の枝な

どが当たる所が多い 
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・車道を走らないといけない所もありますが、通る車が多い

ので逆に怖いです。道幅が狭い所が多い（少々斜めの所も

ある） 

・ゴミの投げ捨てが多いので、缶やゴミが何日も同じ場所に

多く残っているのが見られる 

女性 50～59歳（50代） 今井地区 家の前の街灯が少なく暗いので、もう少し街灯を増やしてほ

しい 

女性 50～59歳（50代） 今井地区 青梅市を代表するような魅力的なものを作ってほしい 

- 50～59歳（50代） 大門地区 青梅市は自然と文化に恵まれた良い町だと思います。広域交

通網（都バス、私バス相互乗り入れなど）整備が充実すれば、

内外からの人流が増し、更に発展するのではないかと思いま

す 

男性 60～69歳（60代） 青梅地区 室内プール（水泳場）の開設、釜ヶ淵の水泳場の再開、リニュ

ーアルをお願いします 

男性 60～69歳（60代） 青梅地区 高齢者が多くなる中、移動手段が限られてきました。他の行

政が行っているコミュニティバスの運行は検討出来ないので

しょうか？青梅から転居する人もそれが原因と聞いています 

男性 60～69歳（60代） 青梅地区 質問内容をもっと検討して下さい。沢山ありすぎ簡素化に 

男性 60～69歳（60代） 長淵地区 青梅市も高齢化社会になってきたので、コミュニティバスを

運行してもらいたいと思います 

男性 60～69歳（60代） 長淵地区 青梅市民会館を早く建ててほしいです。市民プールの復活を

強く望みます！温水プールの新設を望みます！ 

男性 60～69歳（60代） 長淵地区 ゴミの分別方法をもっと分かりやすくして欲しい。ゴミのハ

ンドブックを市民に周知するため作って欲しい 

男性 60～69歳（60代） 長淵地区 防災行政無線は天候により聞こえない事もある（台風、大雨）

奥多摩町では各家庭にラジオ（FM）を配布していたと思う。青

梅では各家庭で放送を受信出来ないのでしょうか。昔は（数

年前）アマチュア無線の受信装置で傍受が出来たのですけど 

男性 60～69歳（60代） 長淵地区 青梅駅前のさびれた感じが何とかならないでしょうか（青梅

駅前のマンション開発計画もあるようですが） 

男性 60～69歳（60代） 大門地区 おうめ市広報について非常に気になり、これを前例にならっ

て表記している不思議な箇所があります。それは、TOP ページ

右上にある枠で囲まれた世帯数・人口（男・女）とその増減で

す。人口が増えていた 1980～2000 年代前半であれば世帯数・

人口（男・女）とも増・増・増と活力があり、魅力のある都市

イメージを持つ人は多いと思いますが、青梅市は他都市に比

べ人口減少時期が早いにもかかわらず、世帯数・人口（男・
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女）減・減・減を TOP ページの目に付く箇所に表記して駅な

どに置いています。市外から来た人がこの広報を見た時どう

思うでしょう。青梅は活力のない町だなとイメージするでし

ょう。この小さな枠から青梅市は活力のない青梅を市政自ら

発信してしまっていることが残念でなりません。掲載するの

であれば、裏表紙など目に付きにくい所への移動される事を

期待します。青梅を愛する者からのお願いです 

男性 60～69歳（60代） 大門地区 公共施設をだれでも利用できるよう有料化し、幅広い人々に

開放利用してほしい 

男性 60～69歳（60代） 大門地区 自分は、難病を抱えていますが、障害者手帳を持っている人

との差が大きいように思えます（東京都との差でも） 

男性 60～69歳（60代） 梅郷地区 生まれ故郷の青梅です。自然豊かで都心にも近い地の利を生

かし、他の市町村との差別化を図り、クオリティーの高い市

にしてもらいたいです 

男性 60～69歳（60代） 梅郷地区 緊急事態宣言下の中、病院・診療所従事者及び関連する人達

の働きぶりにただただ感謝です。飲食店を閉じて協力する店

主、市では具体的な支援について誰にでも理解できる補償を

公表してください。市政について進める時に、理由・そして市

民の声についてはっきりと説明できることを意識してやって

下さい 

男性 60～69歳（60代） 梅郷地区 どの市町村も経済効率重視の市政運営が当たり前のように進

められがちですが長く見通しをもった市民本意の市政運営を

要望します 

男性 60～69歳（60代） 沢井地区 附近の家屋の壁には政党のポスターが至る所に貼られており

（特に自民党）目障り。周辺の景観が損なわれている。青梅市

は他行政地区より特に多い。みたけ浜倉、みたけ小橋の後旧

とその附近の奥多摩川右岸壁歩道の（途中から行き止まり）

ポルタガーや観光客には不便 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 都市ガス、道路、下水道の設備がひどい。ここからやった方が

いい。最初に来た時にびっくりした。難病指定の給付金があ

った方がよい。三鷹市あり、青梅市なし。学校の校舎が汚くて

びっくりした。廃校だと思った。教育にお金を掛けていない

と感じた。三鷹市と違い過ぎた 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 ・若い人達が子育てしながら仕事が出来る環境（駅に近い保

育園等）がないと、青梅市は高齢都市になると思う。今の若

い人達は共稼ぎが普通なので… 

・各施設も将来性や目的が不明確で規模が中途半端。建物と
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してあればよいという印象がある 

・小中学校の冷暖房等も生徒の側に立った予算措置等がない

と思う 

・総じて使う人等の立場・視点にたった行政が行われていな

い気がする 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 市議会議員で残念な人がいる。下位当選でやっと議員になっ

たのにかかわらず歳費を、市民の為になるような活動に生か

すのでなく、市政に生かせない自分のビール代に使っている。

ゴミ収集車に毎週大量のビンカンがのせられている。議員定

数を５減にしてもらいたい 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 市役所駐車場を土日は時間貸しにしてはどうか？人通りの多

い道には歩道の歩行を妨げる立て看板や幟が勝手に置かれた

り電柱に巻き付けたりと違法な看板が多い…治安の乱れの現

れである 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 市政は、後手後手、または、ちぐはぐな対応で、市民サービス

を行っている。若い人達の流入がならないから、他の市と比

べて、高齢者が多い。持家が無かったなら、住まない 

男性 60～69歳（60代） 東青梅地区 マイナンバーカードの更新時、対応時間が長かった 

男性 60～69歳（60代） 新町地区 ・人と人とが、優しく触れ合える町にしてほしい！ 

・コロナ禍、飲食規制を守らないで朝まで隠れてやっている

店が多すぎる。援助金もらって営業している。警察、税務、

役所と一体になって申請詐欺を含めて取り締まり、認定制

度にしてほしい。山梨では店、警察、市民、一体になって対

処している。よって感染者も少なく、関係も良好と聞いて

います 

・１人カラオケ、１人個室飲み等 OK にしては！！ワクチン接

種パスポート制度等、考えれば良い方法はあるのではない

でしょうか 

男性 60～69歳（60代） 新町地区 震災募金での使い道が何に使われているのか、細かな詳細が

見えてこない為、闇のお金に使われているのではないかと疑

ってしまい、募金する気持ちが失せてしまう。１円単位まで

詳しく知らせて欲しい！ 

男性 60～69歳（60代） 新町地区 情報公開が不十分。一部の既得権を持つものに市政が壟断さ

れている 

男性 60～69歳（60代） 河辺地区 防災青梅が聞こえない 

男性 60～69歳（60代） 河辺地区 青梅市役所は、もっと職員教育に力を入れてもらいたい。青

梅市役所に転入届を行いに赴いた時のことだが、担当者（若
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い女性）が高慢・横柄・威圧的で閉口した。青梅市の職員は男

性職員の方が女性職員より比較的親切な印象だ。市役所の女

性職員が威圧的な態度をとるのは、人口 20 万人以下の市によ

くある傾向だが、青梅市役所の対応の酷さは数ある市の中で

も（ワーストの）ナンバーワンだった。青梅市役所は、納税者

には横柄な態度で接しろ、と教育をしているのだろうか？ 

男性 60～69歳（60代） 河辺地区 ・新しく建設される総合病院は、窓が多く明るい感じがしま

すが、地震や台風でガラス等の破損，飛散等の心配はない

のですか？災害被災場所になれば、救援等の拠点活動が出

来ないのでは？ 

・市役所はサービス業と同等と思います・・・仕事しているの

か判らない職員を見かける。コロナ禍でもありますが、土

日も開庁してサービスすべき（公休日などは事前に決める

など、手当が発生しない制度化も必要と思います） 

・何でも自治会に依頼すれば良いと思っているのですか？自

治会加入を促進しなければ、自治会活動が出来なくなる＝

解散せざるを得ない。マンション建設時に自治会加入が条

件と思いますが、脱退できるのですか？全戸加入が前提と

なる様な政策は、難しい事と存じますが、市政で自治会を

利用するのであれば、未加入者もある程度の負担をする様

な制度が出来ないでしょうか？ 

・この意見は、市政に反映されるのでしょうか？・・・直ぐに

反映できるとは思いませんが・・・ 

男性 60～69歳（60代） 河辺地区 電子申請対象の拡大、各種徴税根拠の詳細説明を希望します 

男性 60～69歳（60代） 今井地区 家を出た子供達は青梅へ戻って暮らそうとはしません。高校

生となった頃、ここの不便さを痛感したからです。出る事ば

かり考えていたようです。産まれた土地で仕事に就ける人は

良いでしょうが、高校・大学・社会人となるにしたがい、住み

にくさしか見えないようです。空気も水もきれいだとは思い

ますが、不便な事と天秤にかけたら…小さなバスで良いので

す。一日中走り回り、いつでも出かけ帰れる町にしないとひ

きこもりの年寄りだけしか残りません 

男性 60～69歳（60代） 今井地区 市役所の皆様お仕事ご苦労様です。健康に配慮され頑張って

下さい。青梅市民として応援しております 

男性 60～69歳（60代） 今井地区 道路工事の後、補修がでこぼこである 

男性 60～69歳（60代） 今井地区 青梅市にはない横田基地の問題（騒音、安全等）を多摩地区の

市として市長として考えて、いってもらいたい。今までは事
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故がなかったではなく今後（オスプレイ追加）で事故の不安

が多くなってきている。地域の市長・市民と連携し合い減ら

す（飛行）方向で話し合い国へ申し入れてもらいたい。青梅市

の新型コロナ対策が行われず 1,000 人以上になり、今後はど

うするのか、また対策を市長として考えてもらいたい（最近

は増加がすごすぎるため） 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 生活保護受給費の見直しをして頂きたい。本当に生活保護の

受給対象者なのかよく調査してほしい。総合病院は他の病院

からの紹介がないと、初診料が高額となる。青梅市民は市民

税等を払っているので、他の市町村の人と区別して安くすべ

き 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 ・青梅駅前に 15 階建ての商業ビル建設とのこと、景観を損ね

ます。高さ制限は 12 階程度が調和がある。市民の意見を参

考にしているのでしょうか？ 

・駅近にスーパーが無いので非常に不便 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 ワクチン接種について：予約の電話をかけ続け、気分が悪く

なりました（７日間）。その後改善され、ネットで１ヶ月先の

予約ができました。最初からもっと工夫して頂きたかった。

接種当日は係の方が丁寧で親切でした。ありがとうございま

した 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 ゴミを減らす為に袋の価格を上げるのは反対。袋を買わずに

他人の家の前に捨てる。他人のゴミ箱に捨てる。その行動が

もっとひどくなる 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 出来るだけ早く青梅駅周辺にスーパーの出店を希望したい 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 ・市民の健康促進に注力してもらいたい。プール等全般施設

が無い 

・青梅市全体、道路街灯や防犯カメラ設置が少ない 

・隣接するあきる野市と比較すると、商業施設や地元商店街

の活気が無い。活力ある町づくりに注力してほしい 

女性 60～69歳（60代） 青梅地区 ひきこもりの人達が青梅市にはどの位居られるのか気になり

ます。又、そういった人達への支援策にも力を入れた方が良

いのではないかと思います。独身の若い方々の出会いの場を

作ってあげたりするともっと若い人達が元気になるのでは…

というか元気になってほしいなと思います 

女性 60～69歳（60代） 長淵地区 コロナワクチン接種を若い年齢にも早く打ってあげてほし

い！！ 

女性 60～69歳（60代） 長淵地区 ・防災無線は聞きとりにくい 
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性別 年齢 地区 回答 

・青梅駅周辺のさびれ方は激しく、活性化して欲しい 

女性 60～69歳（60代） 長淵地区 数年前、近隣が葬儀屋になってしまいました。住宅地のある

所に葬儀屋が出来たので、昼夜問わずご遺体を安置する時の

ストレッチャーのガチャガチャという音や、葬儀屋に勤めて

いる人達の話し声や足音等、うるさくてストレスになってし

まいます。そのような事をどのように対処すればよいのか困

っています 

女性 60～69歳（60代） 長淵地区 生活しやすい町を造る為、有意義な税金の使い方をして下さ

い！！ 

女性 60～69歳（60代） 長淵地区 わが家では、青梅市に住みたくない理由があります。それは

数年前、小学校の生徒が、金属性の小さな物を、わが家の新車

に投げて穴をあけました。当然言うべき所は、順番をへて申

し出ました。最後は警察迄、届けました。なぜ市で、留めない

のか、納得していません。まったく弁償の気持がないのです。

いつ、何時何分曜日迄はっきりしないといけないと言ってご

ねてましたネ。何時何分なんて、わかるはずないでしょう。皆

さん、いつでも車を見張っていますか。駐車場に入れていて、

こんな目にあうなんて、理屈をつけて、直そうともしない顔

（教育委員のやつら）今だに思いだすと腹立たしいです。音

がしたのは、間違いないのですが、どこにぶつかったのか穴

だったので分かりませんでした。一週間後見つけました。そ

れで言ったのですが、とりあってくれません。子供しか通ら

ない道路なので門の中からです。私にはわかります。市長迄

手紙を出しました。なのに返事は市長からではありませんで

した。こんないいかげんな市は、市ではない。友達（他の地域

の友人）にも、青梅にくるなと言ってあります。一人でも税金

なんか納めなくていいからと思います（目には目を）。引越し

に青梅を選ぼうとしたので、やめさせました。少しの修理代

をけちって大きな物を失うという事です。こんな市民もいる

のですよ。気持ち、わかりますか。我慢して住んでいます。今

どうなっているのか返事がほしいです。今から御礼金（見舞

金）でもいいですよ 

女性 60～69歳（60代） 大門地区 市民として格安で利用できるスポーツジム、室内プール等を

充実させて欲しい 

女性 60～69歳（60代） 大門地区 ・仕事中、スマホや PC インターネットで私用が見られる 

・職員を削減し一連化で（手続きを一カ所で済ませたい）オー

ルマイティーに仕事をこなしてほしい 
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・感じの良い挨拶が出来ていない人も多い。 

・青梅の森にトイレを増設願いたい 

女性 60～69歳（60代） 大門地区 もっと元気が出る青梅市を作って下さい。でも、とても住ん

でいて心地良いです。住民税を安くして欲しいです 

女性 60～69歳（60代） 大門地区 青梅市議員の削減。青梅市職員の削減 

女性 60～69歳（60代） 大門地区 お世話様です。頑張って下さい 

女性 60～69歳（60代） 梅郷地区 都内でも自然豊かな地域を、観光の面で利用できると良いと

思う。日帰りできるキャンプ場とか多摩川を利用した安全な

ウォータースポーツ施設とか梅郷、沢井あたりはカヌーやラ

フティング、岩登り等、若い人たちも増えている気がするの

で、もっと活気のあるお店等が増えるといいと思う。道の駅

等、駐車場のある施設が欲しいと思う。青梅駅から奥多摩ま

での駅での車の送迎スペースが無くて困る 

女性 60～69歳（60代） 梅郷地区 数年前の大雪の際に、翌々日に青梅街道と吉野街道を一方通

行にする指示を出しましたが、遅すぎました。もっと早く判

断していただきたかった。ワクチン接種申込の方法がもっと

熟慮してから周知すべきだったと思います。地域別、細かい

年代別などにすれば良かったと思いました。圏央道青梅駅付

近の開発を耳にしていますが、早急に計画実行して市の工商

業事業の活性化を図っていただきたい 

女性 60～69歳（60代） 沢井地区 沢井地区に小型でよいのでバスを走らせて下さい（河辺駅ま

での）。 

女性 60～69歳（60代） 小曾木地区 対立ではなく「一緒に考えていきたい」との市民（団体）の意

見に耳を傾けて頂けると嬉しいです 

女性 60～69歳（60代） 成木地区 ・出生届け時の簡素化。子供を連れながら届ける場合、一つの

窓口でさまざまな手続きが完了し、短時間で終えられてい

るでしょうか 

・このアンケートについて、量が多すぎます。半分でも多いと

思います（対象者が住民ですので）。 

女性 60～69歳（60代） 成木地区 青梅は街中ばかり避難所があり、成木は山ばかりで逃げ場が

ありません。小曽木の避難所も前回あぶなかったのです。絶

対、裏山くずれますよ。早く避難所を作って下さい 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 道路の修理をお願い致します 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 青梅市内にコミュニティバスを運営してほしい！高齢者にと

って市内の足として病院、買い物に利用できる。今、現在の西

東京バスは利用したい時間帯に１時間に１本だったり、走っ

てなかったり。都バスの方が本数が多いが長渕、友田地区は
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性別 年齢 地区 回答 

走っていないのが残念 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 ・議員の定数を減らしてほしい、そして女性の方をもっと増

やしてほしい 

・女性が会社等で受ける差別をなくしてほしい 

・封建的な青梅！！もっと若い人が活躍できる環境を！ 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 これから人口が減るので、新しい道路を造る必要がない。以

前計画を立ててあったものでも、今ではあまり必要としない

場所がある。そのような資金はもっとこれから必要とするも

のに使うべきです。子供、高齢者、30・40・50 代の健康維持

などに関すること。そして医療関係。市民から集めた税金を

無駄に使ってほしくない。税金を払う方は大変なのですよ。

毎日毎日そう思っています。オリンピックやコロナの為に、

国、都、青梅市の財政も少ない状況にある。よく考え、税金を

大切に使ってほしい。税金が高過ぎます 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 難しくてよく分からないので困ります。こういうのは、あま

り好きではありません。適当に答えました。質問の 26 は自治

会で体操をやっていましたが２月頃から８月まで、コロナの

為中止になってしまったのでやっていません。多分この先も

中止だと思います 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 ・例えば今回のワクチン接種について：市はどのくらい老人

の希望、意見を聞いて実施したのでしょうか？次回（例え

ば３回目など）は是非「日時指定」を希望します 

・接種会場で聞いた話：①予約を取るのに大変だった（毎回/

数時間かけっぱなし）、②携帯→0120 へ何回も何回もかけた

ので、月の請求金額が￥8,000 以上かかってしまった（フリ

ーダイヤルのはずなのに…？）。65 才以上の人は多くはネッ

ト環境にありません。そこをまず知って下さい。まだまだ

アナログなのです。市民の現実に目を向け、耳を傾けて欲

しいと今回思いました 

女性 60～69歳（60代） 東青梅地区 市議会議員の活動は報酬に価していると思えないので給料で

はなく、日当等の手当で支払うべき。人数削減もお願いした

い 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 昼前に市役所に行くと、職員が時計を気にしながら対応に応

じている。イラッとする 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 これからも、感染症対策については充分な対策と準備をして

欲しい 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 内容が多量 
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性別 年齢 地区 回答 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 防災行政無線が大変聞き取りにくいです。何か工夫をお願い

します 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 市政について分からない事が多く、質問が難しかったです。

申し訳ありません 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 年末のゴミ収集について、可燃、不燃、ゴミ回収を 12/30 ま

で行っていただけると助かります 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 車を持っていない、または免許がないもの（人）への、ミニバ

ス等の導入をぜひお願いしたい。歩道の整備（とくにボコボ

コで雨の日は水たまりで歩くのが大変です。また交差点の排

水口のつまりで水たまりが特に困っています）。ぜひ、直して

ください 

女性 60～69歳（60代） 新町地区 転勤でこの地に着いてから 21 年以上経ちました。多分このま

ま住み続けると思います。愛着が湧く町にしてください。そ

して老後もよろしくおねがいします 

女性 60～69歳（60代） 河辺地区 市政に対してあまり関心がなく適確な事が書けなく申し訳な

いです 

女性 60～69歳（60代） 河辺地区 高齢者のコロナワクチン接種の申し込みは慣れないことで大

変だったと思いますが、それぞれの市の姿勢が現れたと思い

ます。青梅市の高齢者はとっても大変でした…何かあった時

は、市民の立場に立てる代表者でいて欲しいと思います 

女性 60～69歳（60代） 河辺地区 窓口職員（電話受付）の対応についてですが、職員により内容

が少し異なったり、情報の提供量も違ったりします。できる

だけ統一してもらいたいと思います 

女性 60～69歳（60代） 今井地区 青梅は観光に重きを置いているように思えますが、市役所に

さえ車の充電設備もなく、都内からだけではなく市内の車さ

え青梅をまわる事が困難です。地方の小さな役場でさえ設置

している時代にナンセンスです。これからますますエコカー

への切替えが進むと思われます。市役所だけではなく、公共

施設にも設置を進めるべきと思います。もちろん公用車のエ

コカーへの切替えも!!広い青梅にコミュニティバスがないの

はどうしてでしょうか。老人への運転免許返納が進む中、せ

めてコミュニティバスでもなければ老人は動きがとれませ

ん!! 

女性 60～69歳（60代） 今井地区 私は青梅が大好きです。そう思える自分は本当に幸せだと思

います。「自分の場所に誇りをもつ人間が好きだ」これはリン

カーンの言葉ですが、この思いが市民の方々（職員の方々も

…）おひとりおひとりの心にあるなら、これからの青梅は素
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晴らしい街に成長していくと信じています。これからもお世

話になります 

無回答 60～69歳（60代） 梅郷地区 街灯が無くて付けて欲しいと要望をしたが、資金が無いと言

われた。もう少し親身になって対応して欲しい 

無回答 60～69歳（60代） 東青梅地区 広報おうめは新聞折り込みではなく、広報おうめのみで配布

をお願いします 

男性 70 歳以上 青梅地区 野球場（元ティアック）、釜の渕市民プール等活用を考えて下

さい 

男性 70 歳以上 青梅地区 若い人に働く場所が必要。会社誘致が必須。市内に稼ぐ場所

が無いと定住が出来ない（サクラカラー、野村精機）。固定資

産税の会社誘致の減免が外の市町村がやっている様に。素人

の考え方ですが 

男性 70 歳以上 青梅地区 督促はがや、ジェネリック使用状況等のお知らせ等、市報の

お知らせで充分。無駄な経費は節約した方がいい 

男性 70 歳以上 青梅地区 青梅市各地域の特色を生かし、調和がとれた長期ビジョンを

計画し、環境作り、街づくりをして欲しい。多摩川沿いの高層

マンション建設を止め、自然豊かな眺望景観の良い街づくり

をして欲しいです 

男性 70 歳以上 青梅地区 高齢者には質問事項が長すぎる。もっと簡潔に 

男性 70 歳以上 長淵地区 議員の人数が多い、議員の報酬が多すぎる 

男性 70 歳以上 長淵地区 長渕市民センターは避難所に指定されていますが、鳶巣川が

氾濫した場合にも安全でしょうか？ 

男性 70 歳以上 長淵地区 今、時代は大きく変わり、なかなかそれに付いていくのが大

変ですが、学校教育に携わる教育委員会へ相談にいった方が、

その態度、話し方等、子供たちとは大きくかけ離れていると

感じたそうです。もちろん一部の人とは思いますが、教育問

題を色々考えるのならそういった相談にも乗れない人は不適

格ですし、組織を変革していく必要があると思います 

男性 70 歳以上 長淵地区 高齢者の為に公共バスの便を充実してほしい。その為には小

型のコミュニティバスのようなのを導入して欲しい 

男性 70 歳以上 長淵地区 青梅市内の事件、重要なニュースは駅前などに電光掲示板を

設ける 

男性 70 歳以上 長淵地区 高齢者に対する心の通う行政を実施してほしい（福生市の実

例を参考にしました）。 

①今回のコロナ接種予約について、予約窓口を設けて直接対

面して受付しスムーズに高齢者が接種する事が出来たと聞

いております。１日中しばらく「お待ち」下さいの青梅市の
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性別 年齢 地区 回答 

電話予約では話しになりません 

②心と体の健康ギフトプレゼントを実施し高齢者の安否確認

を行っております。青梅市も事務的な行政とならないよう、

他市町村に出向き良いところを参考に、幅広い行政をして

ほしい 

男性 70 歳以上 長淵地区 河川、道路、空き地などにポイ捨てされるゴミの防止対策と

処理対策の充実 

男性 70 歳以上 大門地区 防災行政無線が台風時等に聞こえないので、必要な家庭に有

償で設置してほしい 

男性 70 歳以上 大門地区 憲法で権利義務が明示されていますが、現在は権利だけが中

心になっているのではないか？自助、共助、公助、現在は公助

だけが語られているように思える 

男性 70 歳以上 大門地区 調査結果を知る方法を提示してください 

男性 70 歳以上 梅郷地区 多数の人（特に他の市町から移転してきた人）は市政にあま

り関心がないと思われる。古くからの人は市議会議員と友人、

知人、親類などでつながっていて市政を聞く機会もあるが、

その他の人は直接聞く機会もなく、無関心（ある程度）であ

る。せいぜい選挙の時くらい。このアンケートも、選択を１つ

だけ、３つまでと限定しているが、４つも５つも選択しても

良いのではないか 

男性 70 歳以上 梅郷地区 青梅、および西多摩の資源を軸に何かをしたいですね。特に

伝統産業を起こしたいですね、伝統産業の復活 

男性 70 歳以上 梅郷地区 アンケート調査については、結果報告が必須ですが、いつど

の様な形でフィードバック戴けますでしょうか？ 

男性 70 歳以上 梅郷地区 青梅市の人口減少につき、議員の定数を 22 人に。11 地区、青

４長２大３梅御３小成３東河４新今３、定数 22 人で 

男性 70 歳以上 梅郷地区 たまに電車に乗るのですが（二俣尾駅）、階段があり高齢者に

は大変なのでは。バリアフリーの世の中、あまりふさわしく

ないのではないか。スムーズに乗車が出来れば利用度も増す

のでは 

男性 70 歳以上 梅郷地区 観光課窓口の女性を早く課長にしてほしい。立派 

男性 70 歳以上 梅郷地区 眼科、皮膚科を増やして頂けるとありがたいです 

男性 70 歳以上 小曾木地区 市の対応、高齢者に分かりやすくゆっくり文字は大きく。特

に大事な事は！ 

男性 70 歳以上 成木地区 野生の鹿（日本カモシカ）が民家の近くでうろうろしている。

偶然出会ったら大変で、ケガ等なければ良いが 

男性 70 歳以上 成木地区 防災無線の音量が高く騒音です（近くにある為）（特に夕方）
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学童はバスで送迎していますので子供は見当たりません。住

んでいるのは老人ばかりです 

男性 70 歳以上 成木地区 ・新型コロナに対する政策の画一的な施策・ワクチン接種の

予約の取りにくさは最悪、アイデアの無さ、独自性の無さ

にあきれる 

・緊急事態になり毎日２桁以上の感染者（市内）が発生してい

るのにかかわらず、以前の緊急事態と変わらぬ規制又はま

ん延防止と変わらぬ規制 

・ワクチン接種で市民センターを使用した意味不可解 

・予約システムはアウトソーシング丸投げでは？ 

男性 70 歳以上 東青梅地区 私は昭和 47 年９月、青梅市の景観が好きで家を購入、新婚生

活をスタートさせました。道路沿いの家で自動車はあまり通

りませんでした。現在は、狭い道路なのに朝夕、休日などは、

河辺駅方面に出る車が多く往来して（この道には信号機がな

い為のようです）自転車、歩行者が危険な時もあります。当時

とは比較にならない程、自動車利用が増えています。現状を

第三者から見れば普通かもしれませんが、車からのポイ捨て

も多く、50 年も経つとこうも変わるものかと情けなくなる今

日この頃です（防犯カメラ等設置して対処できれば…。） 

男性 70 歳以上 東青梅地区 ウイルス等感染症の在宅療養は政治の放棄と思います。家庭

内感染を拡大・助長していると思います。青梅市では安全・安

心な防災をお願いしたいと思います 

男性 70 歳以上 東青梅地区 コロナワクチン接種についての対応が非常にまずかったと思

う。年齢の高い人から順に各個人宛に券番号に接種の日時・

場所を記載していただけたら、電話での混乱は防げたと思う。

又、申し込みの曜日が月曜日に限定したのが悪かったと思う。

勤めている人が申し込む時間帯がなかった。聞くところによ

ると家電で 10 秒～13 秒の間に電話するも繫がらなく 300 回

以上電話をしたと聞く 

男性 70 歳以上 東青梅地区 青梅市立総合病院に関して、新棟を建設中で新しくなるのを

期待しております。その上で、診療科のさらなる充実を検討

して頂きたい 

男性 70 歳以上 東青梅地区 コロナワクチン接種対応に関して。一ヶ月位ワクチン接種が

いつ出来るか、毎週月曜日になると気分的に嫌な日が続いた。

他の市町村の接種方法など意見交換し、今後市民から不満が

出ないような策を期待します 

男性 70 歳以上 東青梅地区 数年前、相続税の事で知りたいことがあったので市役所の窓
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口へ行きました。相続税は資産総額が 3,000 万円までは非課

税でそれを超えると税が課せられると理解しておりますが、

資産の中で分譲マンションはどのような価格になるのかを知

りたくて訪ねた訳です。窓口の対応は相続税は国です、税務

署に行って聞いて下さいとの事でした。私はなんと冷たい対

応だと思い帰ってきました。相続税のどのような事ですかと

か、わかる範囲で調べますが最終的には国で確認下さいとか、

周りの職員に聞くとか、国の方へ問い合わせるとか、いろい

ろな対応ができるはずです。市の職員は一般市民より豊富な

知識もあるはずだし、国からの情報も得ていて、ある程度の

対応はできるはずです。面倒がらずもう少しあたたかみのあ

る対応を願います。私は国の機関より市役所のほうが身近で

行きやすい、聞きやすいという気持ちでいましたが、この件

以来、市に対し不信感を持ってしまいました 

男性 70 歳以上 東青梅地区 住みやすい市だと思います。青梅市が好きです 

男性 70 歳以上 新町地区 自治会と市職員・市会議員との対話/年１回 

男性 70 歳以上 新町地区 多摩川に日本一の流れるプール、カヌー場、ウォーキング作

ってほしい 

男性 70 歳以上 新町地区 本調査は、市が直接調査及び回収並びに集計を行うのではな

く、特定の「調査実施会社」が受託して行う調査だと思われま

すが、表面の「調査への御協力のお願い」の案内文の中に受託

した調査実施会社の表記があった方が望ましいと思います

（一部分を委託する場合は、その旨の表記があった方が望ま

しいと思う）。 

男性 70 歳以上 新町地区 コロナについて青梅市の本気度が見えない 

男性 70 歳以上 新町地区 横田基地に出入りする飛行機（ヘリ・オスプレイ）等の騒音何

とかならないですか？ 

男性 70 歳以上 河辺地区 自転車専用道路の整備（車道片） 

男性 70 歳以上 河辺地区 本当はどうでもいい。提出の気持ちはなかったがハガキがき

たので、約 40 分は掛かって記入したかも。難儀でした。バカ

だから。バカ丸出しの人生、それもいいかも。お世話様です 

男性 70 歳以上 河辺地区 １．自転車の機能がアップして著しいスピードで走行してい

るものがいるが、この様な走行をする場合、道路端ではな

く、中央寄りとすべきと考えます。河辺小ウラ側で青梅線

と並行している道路に入る際、衝突寸前が発生 

２．上記、道路にビニール袋に入ったゴミのポイ捨てが多い。

夜間、車から捨てられていると見られる。監視カメラの設
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置の検討要。この様なゴミが川から海に流れ、魚の体内に

入り問題になっている 

３．地球温暖化対応として、世界的に脱炭素化を急ピッチで

進めることになっている。青梅市は自然環境のよい所でも

あり、脱炭素化に向かって早々に改善テーマを決め要実行 

男性 70 歳以上 河辺地区 河辺の市民球場に設置されている川沿いのトイレ、美観を損

なうし、とても臭い、移動してほしい。新型コロナウイルスで

非常事態の中なので、河辺の市民球場の土日祭日の利用停止

を徹底してほしい。8/15 現在、青梅での１日の感染者数が増

えているのに開放しているのは感染防止上よろしくないので

は？「青梅は緑が多い」と言われているが、身近な所はどんど

ん更地になり住宅が建っている。市内の住宅と緑のバランス、

何とかならないか？公園を作りなさいということではありま

せんが、ハケ道を開発、マンションを建ててしまったが、「昔

の方が良かった」と地元の人の声、もう遅い。開発は十分検討

の上何 10 年先を考えて「青梅の緑」は宝、それを資本に地場

産業、青梅人がもっと心豊かに共存共生、工場の誘致もほど

ほどに。青梅にはいろいろな方面の専門家が住んでいます。

その人たちの意見はもちろん、青梅市民の意見に真摯に耳を

傾ける市政を願っています。特に高所得の議員、管理職、コロ

ナ禍でも安定給料、市民のためにしっかり働いてよ。頭をつ

かってよ…と言いたい、失礼しました 

※コロナ予防接種予約大変苦労しました。「予約は終了しまし

た」の毎日でした。ダメですよこんなの、これからもいろい

ろな困難が続くと思います。もっとうまく行くように意見

を出し合い、頭をしぼり、考えて下さい。あなたたちは単な

るサラリーマンではない「公僕」なのです（今は死語？）。 

男性 70 歳以上 今井地区 早期に全市民へのワクチン注射を実施されるよう要望します 

男性 70 歳以上 今井地区 質問が抽象的で大臣が質問しているようで判らない。具体的

なのは「青梅市子育てアプリ」と「キャッシュレス決済」だけ

余り意味がなく思われる。普段やっていてくれていると思う

事項について、今後５年 10 年にやって欲しいことで挙げると

は、感覚が異なります。今まで市は何をやっていたのですか？ 

女性 70 歳以上 青梅地区 7/12（月）に水漏れ（風呂）があり、業者を紹介していただき

ましたが、12 件目にやっと連絡がつきました。結果助かった

のですが、もっと簡単に業者を紹介して頂けると市民は助か

ると思います。各市のおかかえ業者があればと思いました 
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女性 70 歳以上 青梅地区 日本国内の商店等（青梅市内も含めて）には、車椅子で出入り

が不可能な状態を多く目にします。身体障害者が普通の人と

同様に扱われるようにする為には、建物の入口をバリアフリ

ーにする必要があると思われます。自分がいつその様な状態

に陥っても安心して外出が出来る市町村になって欲しいと願

望致します。是非お願い致します 

女性 70 歳以上 青梅地区 ホームページを明るく雰囲気のいい（例：北海道美瑛とか東

川町とか）見たくなるような内容、紹介、Web デザインに 

女性 70 歳以上 青梅地区 ・防災行政無線について―私の所では声が反響して内容が分

かりません。今のコロナワクチンでも何を言っているのか

分かりませんし、数年前の大雨の時も怖い思いをしました。

スマホは使いこなせていません。無線が頼りです。今回頂

いた調査紙で初めてサービスがある事を知りました。この

応答サービスの事、電話番号を広く伝えてください。高齢

者向けでも構いません 

・公園に健康機を―最近歩く人が多くなりました。永山にあ

る立派なものでなく、誰にでも手をのばせるものを置いて

下さい。歩く張り合いにもなります 

女性 70 歳以上 青梅地区 ・青梅駅周辺はスーパーがなく買い物が不便。小さくてもよ

いのでドラッグストアが欲しい。河辺まで行かなくても、

下着、衣料品、家庭用雑貨が購入できる場所も必要。車がな

いと近くで買い物が出来ず困っている 

・青梅市は古くからの考え方が変えられないので、もっと若

い方が先頭に立ち、市政を変えて頂きたい 

女性 70 歳以上 青梅地区 ・今回こちらのアンケートに答える機会を与えて頂き有難う

ございました。改めて市政について考えさせられました 

・長いこと、お世話になっていた健康センターでの人間ドッ

クがなくなった事は非常に残念です。復活を強く希望しま

す！ 

・長年、空き家になっている廃屋調査の上、利用価値なしとな

った場合、撤去し更地にする取組を是非お願い致します。

衛生面や環境的にも！ 

女性 70 歳以上 青梅地区 お風呂のサービスをお願いします 

女性 70 歳以上 青梅地区 市長のリーダーシップ、強く発揮して下さい 

女性 70 歳以上 長淵地区 公式競技が出来るような野球場及び陸上競技場等が必要だと

思う。全体的に文化水準が低い。青梅に来て約 50 年バイパス

も出来、そこにぬける道が駅前から通じるという事であった
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がそれは頓挫、水洗化は進み、ゴミ分別は青梅が一番最初だ

ったようで、友人にも自慢できました。それが市民会館はな

くなり音楽家も体育館では失礼ですよね。観光でいくならバ

イパスに桜でも植え自転車専用ラインを造ってヨーロッパの

人々にネットで知らせる。鉄道と青梅街道が近いのでフリー

切符で自転車を電車に乗せどこでも自由に乗降できるとか 

女性 70 歳以上 長淵地区 コミュニティバスの運行 

女性 70 歳以上 長淵地区 ・市職員採用は縁故もあるって本当ですか 

・コミュニティバスの運行 

・防災行政無線はゆっくりとはっきりとお願いします 

・吉野街道沿いの淋しいこと 

女性 70 歳以上 長淵地区 コロナで大変だと思いますが、台風の多摩川の土砂崩れの整

備をお願いします 

女性 70 歳以上 大門地区 土地は今後どんな事に使われますか。福祉センターのとなり

の建物は今のまま放置ですか。福祉センターのスイートプラ

ム跡はどのように使うのか？ 

女性 70 歳以上 大門地区 市政には興味があり「広報おうめ」も全部目を通しておりま

す。しかし青梅市は、何を主に動いているのか良く解りませ

ん。友人の中には市長さんのお名前、お顔を知らない方がい

て驚きました（私は何回もお目にかかっています。）。各セン

ターに市長さんへの質問が出来る封筒が置いてあります。５

つ程質問したところ１年経っても何の返事も無いので市役所

の担当の方へ伺ったところ、窓口の方はあちこち連絡をとっ

て下さった結果、無いとのことで、もう一度出してほしいと

言われ、再び質問したところ４ヶ月位して返事がきましたが、

驚きました。参考資料迄入れて質問したのに、一切ふれてな

く、国会と同じで唖然と致しました。係の方の話では、住所・

氏名を書いた質問は少ないとのことでした。以前、プラット

ホームという会が、食堂の場所で何回か開かれ、友人４人と

参加致しました。九州から大学の先生を招いて、内容はとて

も良く、青梅市の全職業の方が参加されたと思われ意見も青

梅を良くする案が沢山出ました。何回かの後の広報おうめに

たった一言、係に聞いたら無理でしたとの事でした。100 以上

の意見が出て、皆青梅を良くしようと夜間に集まった仲間達

も「これはダメ!!」と参加をやめました。私達は集まると「青

梅市はもったいないねー。」と良く話します。これだけの自然

と、文化があるのに…是非この調査を有効に活用してほしい
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です。乱筆乱文にて失礼致します 

女性 70 歳以上 大門地区 農業関係にも力を入れてほしい。畑にイノシシ、鹿などが出

て農作物を食べられてしまいます。市に相談してもあまり動

いてもらえません 

女性 70 歳以上 大門地区 １．職員給料もらいすぎ、全国で９番目とはあきれる。それだ

けの仕事をしているのか 

２．コロナのワクチン方法、何回電話してもつながらず、イン

ターネットでやればすぐ終わりになり、もっと違う方法

があるのでは、他の市町村のやり方を見習うべき。聞く

ところによると市長は５月にワクチン打ったとか 

３．市議会議員の人数多すぎると共にレベルが低い 

４．東芝、その他の大きな所がなくなり税収が減っているは

ず、後期高齢者保険８期まであり去年よりさらに今年は

13,000 円も高くなっている。これでとるんですか。市長

始め職員の給料減らすべし。来年度どう変わるか良く見

ていきます 

女性 70 歳以上 大門地区 80 才以上の人にいろいろの質問は多すぎる 

女性 70 歳以上 大門地区 ゴミ袋の持ち手をあと５cm 程長くしていただければ、しばる

時にもっと楽にできます！ 

女性 70 歳以上 梅郷地区 財政が厳しいなか大手企業の撤退に伴い、さらに減収し将来

の子供達の教育が心配。もっと活気の有る青梅市に経済など

専門職を希望します。何事にも屈しないリーダーがほしいで

す 

女性 70 歳以上 梅郷地区 ネッツたまぐーセンターの存在価値が解りません。立派な建

物なのに、何をしているのか、利用するにはどうすればいい

のか、広報を見ても情報が入ってきません！ 

女性 70 歳以上 梅郷地区 一人暮らしの人にとって他人が訪問してくれる事がとても力

になっていると思います。市包括支援センター、介護、民生委

員さんなど協力してまめに訪問して頂きたい。人と人が接す

る事がとても大きいと思います 

女性 70 歳以上 東青梅地区 今回のコロナワクチン申し込み方法は多くの人に苦痛とスト

レスを与えた。他市町村を参考に今後のやり方を考えて頂き

たいと思います 

女性 70 歳以上 東青梅地区 市長はもっとリーダーシップを発揮してほしい。良いと思う

ことはどんどん進めて下さい。他の市政で良いということは

真似でよいからやってほしい。今回のコロナワクチンの件、

パニック状態を防ぐ前に！体育館の件も、他の市では市民と
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他市の使用料が異なります。ましてや財政困難に陥っている

のに。豊かな羽村市でさえ市外料金になっています。何年も

訴えてきましたが？どっちにしても文句が出るのが世の常。

良いと思う事を積極的に取り込みましょう。お願い致します 

女性 70 歳以上 東青梅地区 コミュニティバスを走らせてほしい。自宅近くから、駅、役

所、病院等、今のバス停まで遠くて不便。小型バスにすれば脇

道、裏道など細道にも入れるのでは 

女性 70 歳以上 東青梅地区 ワクチン接種の順位を取るのが大変でしたので、今度はその

ような事が無いようにして欲しいです 

女性 70 歳以上 東青梅地区 東青梅の駅にエレベーターが必要 

女性 70 歳以上 東青梅地区 公園の外側の道路の側溝の雑草がのびていて、感じがよくな

い所があるので掃除の仕事の人手不足なのか気になっている 

女性 70 歳以上 新町地区 公園の整備や施設を作る時、もっと近隣（以外でも）の意見を

取り入れて欲しい。近くの公園の整備などは、特に自治会を

通したり、利用したりして欲しい 

女性 70 歳以上 新町地区 ・新町９丁目は区画整理されていない、なぜなのか？ 

・病院等に行く為のバス等がとても少なく停留所も遠いので、

はむらんのような小型バスの利用が出来るようにしてほし

い 

女性 70 歳以上 新町地区 今年４月より自宅前（地続き）がゴミの山、キッチンカー、公

衆トイレ、電化製品、ゴミ（袋に入った物）、壊れた車の装置、

衣類、自転車等。未だに不要品回収し増える一方。放置された

状態。強い風、雨下水道等閉塞したら…。以前、今井、河辺周

辺でゴミ屋敷だったと…住宅地なのに環境チェック等、市で

対策はないのでしょうか？胃が痛く悩む毎日です 

女性 70 歳以上 新町地区 これ以上先細りの青梅にならないためには教育が必要だと考

えています。広い視野と考え、それを受け入れる柔軟性のあ

る人を育ててほしい 

女性 70 歳以上 新町地区 新型コロナワクチン接種について：4/26～電話してもすぐ切

れた。三鷹、昭島に住んでいる友人はすぐ。7/10～7/31、やっ

と接種出来ました 

女性 70 歳以上 河辺地区 青梅市が 56 年前からドイツ・ボッパルト市と姉妹都市提携

し、交流してきたことは素晴らしい宝です。ボッパルト市民

は青梅市民歌“御岳のみどり♪”を愛し、合唱団は日本語で

も唄われました。青梅からの訪問団（者）が知らなくて、がっ

かりさせてはいけないと練習してから訪問してきました。素

敵な歌なのでぜひ小中校で青梅市民歌を歌えるようにしてく
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ださいませ。私はこの 46 年信頼し、家族として迎えてくれた

ボッパルト市のたくさんの友達から、地球家族の恵みを頂い

てきました。民泊交流等、この恵みがもっと多くの市民のも

のになりますよう祈っています。一昨年ドイツ語講座講師の

アンドレアス・グロース師が青梅市民歌１番と３番を美しい

ドイツ語に訳してくださいました 

女性 70 歳以上 河辺地区 もう少し民生委員の方の訪問がほしいです。今はコロナの中

なので無理だと思います。民生委員の方はよそさまの事を訪

問先に行って、何でも話をしてはいけないと思います。困り

ます 

女性 70 歳以上 河辺地区 これから届いても出来るかわかりません。２～３年で生活が

変わっております 

女性 70 歳以上 河辺地区 音響設備の備わったホールを一日も早く造って下さい 

女性 70 歳以上 今井地区 スーパーヤオコーから八雲神社手前迄の歩道が余りにも狭

く、約 30 年前に引っ越してきた時からずっと危ないと思いつ

つ、拡げる事もとても難しい事なんだろうなと思っています。

担当の方一度通行してみて下さい 

女性 70 歳以上 今井地区 息子一家は八王子市に住んでいるが、青梅に住んでいた時は

税金が高かった。人口が少ないから分かってはいるが、老人

世帯になると生活を切り詰めてやっとの生活費をやり繰りし

ている生活です。コロナワクチン予約する一言でも、他の市

の方が早く、とても不安だった。いつまで元気でいられるか

毎日が不安です 

女性 70 歳以上 今井地区 空地の雑草が気になります 

女性 70 歳以上 今井地区 文化の有りが感じないのが残念、コミュニティバス希望 

- - - ・この調査は子育てをされている方、現役で働いている方、年

金生活の方、後期高齢者の方で分けてするべきと思います。

後期高齢者に、子育てについて聞かれてもどうかと？ボラ

ンティアもしてみたいと思っても、年齢がとか？ 

・青梅に居を構えた時は、たくさんバスは走っていました。

今、孫が学校に行くのにいい時間のバスは１本しかありま

せん。どこに出るのも不便です。ここに若い人が住み続け

ることは無理があります。もっと便利な生活ができなけれ

ば若者はいなくなるでしょう 

- - - これから市長は若い人を望みます 

- - - 今回のコロナワクチンの接種方法について、今後このような

事が生じた場合、皆（市民）が平等に受けられるよう、検討し
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て下さい。まず電話がつながらなかった事のトラブル 

- - - 質問が多すぎる 

 

この自由意見欄は、調査協力者の皆様に御記入いただき原文のまま掲載しておりますが、一部、趣旨を損

なわない範囲において、修正を行っております。 


